
Con el compromiso de 
trabajar para atender las 
principales necesidades 
que cuentan las colonias 
que por muchos años han 

sido olvidadas por los 
gobiernos, la candidata 
suplente al Senado por 
Veracruz, Zita Loya 
Argumedo, visitó colonias 

de Poza Rica.
En su caminar por las 

colonias Prensa Nacional, 
Mecánicos de Piso y 
los Sauces, en donde los 

habitantes de dichos 
sectores argumentaron que 
sus principales necesidades 
son los accesos a las 
colonias. P.3A

 

Detienen a cuatro personas 
por masacre a familia 
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Da entrada Congreso a 
solicitudes de licencia para 

separarse del cargo P.7A

Palacio de Calcahualco es 
tomado por ciudadanos P.1B

Claudia Sheinbaum anuncia 
programa para lograr 

eficiencia energética P.6B

Se accidenta autobús escolar en 
la India; hay 6 niños muertos y 

15 heridos P.4B

Uno de los puntos de 
interés en los pabellones 
del Tianguis Turístico de 
Acapulco, es el relativo a 
la cultura totonaca y su 
medicina tradicional.
Este ancestral conocimiento 
que resguardan los abuelos 

es compartido con quienes 
se detienen en el stand para 
recibir una purificación 
espiritual. Masajes, 
conocimiento herbolario, y 
mucho más es transmitido 
a nacionales y extranjeros. 
P.8B

Un pequeño grupo de 
profesores que integran 
la Alianza Magisterial 
Veracruzana, tomaron las 
instalaciones de la Delegación 
Regional de la Secretaría de 
Educación de Veracruz, para 
exigir un trato digno, e igualar 
y mejorar sus condiciones 
laborales.
En esta protesta estatal 
se sumaron profesores 

que integran el Sindicato 
Magisterial Veracruzano 
(SMV), el Magisterio Unido  
por la Transformación 
de Veracruz (MUTEV), 
el Sindicato Estatal de 
Trabajadores de la Educación 
en Veracruz (SETEV) y el 
sindicato Innovación Sindical 
al Servicio de los Trabajadores 
de la Educación (INSISTE). 
P.2A

Mejores caminos y suministro 
de agua para todos los sectores 

vulnerables: Zita Loya

Cautiva 
medicina 

tradicional 
totonaca 

Alianza 
Magisterial 

Veracruzana 
toma la SEV 
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Trabajadores de la empresa concesionada para realizar los trabajos de limpieza en el Hospital Regional de Poza 
Rica, denominada Tecnología Aplica en Servicios Eficientes (Tasefi) S.A. de C.V., realizaron un paro de labores 
en el nosocomio ante el nulo pago de su salario, y denunciaron las deplorables condiciones laborales en las 

que son obligados a trabajar. P.3A

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz           

Trabajadores de limpieza denunciaron a la empresa Tasefi 
S.A de C.V. por incumplimiento de salarios 

"Truena" paro 
de labores en 

el Hospital 
Regional de 

Poza Rica 
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Autoridades exhortan a los ciudadanos a protegerse de las altas temperaturas 

Atienden paramédicos 
del Ayuntamiento, 

cinco golpes de calor 

Alianza Magisterial Veracruzana 
toma la SEV de Poza Rica 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Paramédicos del 
área de Salud del 
Ayuntamiento han 

atendido un total de cinco 
casos de golpe de calor en el 
municipio. La mayoría de las 
personas afectadas han sido 
adultos de la tercera edad, 
un segmento de la población 
particularmente vulnerable 
a esta condición.

Ricardo Muñoz 
Rodríguez, Licenciado en 
Enfermería y Obstetricia, y 
Encargado de los Módulos 
de Salud del Ayuntamiento, 
ha alertado sobre la  
gravedad de los golpes de 
calor. Según Rodríguez, 
estos pueden ser sumamente 
peligrosos para la población, 
ya que pueden causar la 
pérdida del conocimiento 
e incluso, en los casos más 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Un pequeño grupo de 
profesores que integran 
la Alianza Magisterial 

Veracruzana, tomaron las 
instalaciones de la Delegación 
Regional de la Secretaría de 
Educación de Veracruz, para 
exigir un trato digno, e igualar 
y mejorar sus condiciones 
laborales.

En esta protesta estatal 
se sumaron profesores 
que integran el Sindicato 
Magisterial Veracruzano 
(SMV), el Magisterio Unido 
por la Transformación 
de Veracruz (MUTEV), 
el Sindicato Estatal de 
Trabajadores de la Educación 
en Veracruz (SETEV) y el 
sindicato Innovación Sindical 
al Servicio de los Trabajadores 
de la Educación (INSISTE).

extremos, la muerte.
Muñoz Rodríguez 

también explicó los 
síntomas de un golpe de 
calor, que incluyen fiebre 
alta, piel enrojecida, seca 
y caliente, pulso rápido 
y fuerte, dolor de cabeza, 
náuseas y confusión. Ante la 
aparición de estos síntomas, 
es crucial buscar atención 
médica de inmediato.

En respuesta a esta 
situación, los Módulos de 
Salud del Ayuntamiento  
han puesto en marcha 
medidas de apoyo para 
la población. El personal 
de primeros auxilios se 
encuentra en alerta para 
prestar la ayuda necesaria 
a los ciudadanos que 
presenten síntomas de  
golpe de calor. Además, se 
están repartiendo sueros 
orales a la población que lo 
solicite.

Esta iniciativa forma 
parte de los esfuerzos del 
Ayuntamiento por proteger 
la salud de los ciudadanos, 

especialmente de los más 
vulnerables. A través de la 
prevención y la atención 
oportuna, se espera 

minimizar los riesgos 
asociados a los golpes de 
calor durante los meses de 
mayor temperatura.

Los quejosos tomaron 
las instalaciones demos 
delegación desde temprana 
hora, para solicitar un trato 
digno y respetuoso para todas 
las organizaciones sindicales, 
así como aplicar direcciones 
efectivas para personal de 
telebachillerato, pero también 
para eliminar el burócratismo 
en los trámites que existe 
por el personal de Recursos 
Humanos o las oficinas 
dependientes de la oficina 
mayor.

Destacaron la creación 
de un tabulador para 
personal administrativo 
de Telebachillerato, que se 
dé a conocer el resultado 
de la auditoría de realizada 
a la Dirección General de 
Bachillerato, reinstalación de 
compañeros despedidos de 
forma injusta, trato digno a los 
profesores.

También solicitaron la 
Incorporación permanente 
del bono bienestar igual, para 
todos los trabajadores a las 
claves 1102 y 07 para que se 
beneficie en las prestaciones de 

activos, así como de jubilados. 
Los quejosos afirmaron que 
desde el mes de enero no hay 
respuesta a sus peticiones. 

Es por ello por lo que este 
jueves se sumaron a las protestas 

estatales que iniciaron desde 
el día miércoles, para tratar 
de igualar y mejorar sus 
condiciones de trabajo, pero 
principalmente que se les dé 
un trato digno.



Trabajadores de limpieza denunciaron a la empresa Tasefi S.A de C.V. por incumplimiento de salarios 

Ciudadanos reconocen a Zita Loya por ser una mujer preocupada por apoyar a los que más lo necesitan.
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"Truena" paro de 
labores en el Hospital 
Regional de Poza Rica 

Mejores caminos y suministro 
de agua para todos los sectores 

vulnerables: Zita Loya

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Trabajadores de la 
empresa concesionada 
para realizar los 

trabajos de limpieza en el 
Hospital Regional de Poza 
Rica, denominada Tecnología 
Aplica en Servicios Eficientes 
(Tasefi) S.A. de C.V., realizaron 
un paro de labores en el 
nosocomio ante el nulo pago 
de su salario, y denunciaron 
las deplorables condiciones 
laborales en las que son 
obligados a trabajar. 

Son más de 50 trabajadores 
del área de limpieza, quienes 
se encuentran afectados por 
el niño pago de su salario, 
que tuvo que habérseles 
depositado hace más de 7 
días, pero que sin no se ve 
reflejado en sus cuentas. 

Aseveran que la empresa 
solo les ha dado largas,  
pero recientemente se les 
notificó que de plano la 
empresa no tiene recursos 
para pagar, pero además 
los quejosos afirmaron que 
representantes de Tasefi los 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Con el compromiso 
de trabajar para 
atender las principales 

necesidades que cuentan las 
colonias que por muchos 
años han sido olvidadas por 
los gobiernos, la candidata 
suplente al Senado por 
Veracruz, Zita Loya 
Argumedo, visitó colonias de 
Poza Rica.

En su caminar por las 
colonias Prensa Nacional, 
Mecánicos de Piso y los 
Sauces, sauces, en donde 
los habitantes de dichos 
sectores argumentaron que 
sus principales necesidades 
son los accesos a las colonias 
así como el suministro 
de agua potable, por lo 
que la candidata destacó 
que de la mano de Sara 
Ladrón de Guevara estarán 
trabajando para tender sus 
problemáticas.

En este sentido Zita Loya 
dijo que es con los candidatos 
de la alianza Fuerza y 
Corazón por Veracruz 
sumarán esfuerzos para que 
los sectores más vulnerables 
puedan contar con servicios 

amenazaron con despedirlos 
si realizaban su denuncia 
pública y señalaron al 
Encargado de Servicios 
Generales de la empresa de 
amedrentarlos por realizar 
un paro de labores. 

Además del niño pago de 
sus salarios, los trabajadores 
denunciaron que la empresa 
no les proporciona ningún 
material para trabajar, ni 
siquiera les otorga bolsas 
de basura recolectar los 
desechos, incluso los 
trabajadores tienen que 
comprar su propio cloro, 
y líquido de limpieza, 
cubrebocas, guantes y demás 
material, para poder realizar 
su trabajo. 

"Ni siquiera conocemos 
a los representantes, no 
sabemos para quienes 
estamos trabajando, nadie 
ha venido a darnos la cara", 
expresaron los trabajadores, 
mismos que ya bien 
subrayaron que varios de 
sus compañeros carecen de 
seguro médico y ningún 
trabajador tienen un contrato 
firmado con la empresa. 

Cabe señalar que la 
empresa Tecnología Aplica 
en Servicios Eficientes 

(Tasefi) S.A.de C.V., inicio 
operaciones en el Hospital 
Regional de Poza Rica 

en enero de este año, 
recontratando a todo el 
personal de limpieza, a 

quienes les cambió la fecha 
de pago de su salario, y que 
ahora se niega a pagar.

básicos, así como las mujeres 
puedan contar con apoyos.

Durante su recorrido las 
candidatas los ciudadanos 
mostraron su apoyo, pues 
reconocieron que Zita Loya 
es una mujer que siempre 
ha velado por el bienestar 
de los que más necesitan, es 
por esta razón que brindarán 
su apoyo y respaldo a la 
candidata suplente al senado.

La candidata estuvo 
acompañada de la candidata 
a la diputación federal por 
el quinto distrito, Arely 
Bautista Pérez, quien dijo 
que desde la cámara de 
diputados estará velando 
por el bienestar de los que 
menos tienen, por lo que no, 
no los estarán dejando solos 
como la actual diputada lo ha 
hecho.

Las candidatas pidieron 
el apoyo de los ciudadanos 
de Poza Rica para que el 
próximo 02 de junio salgan a 
las a casilla a votar por las y 
los candidatos de la coalición 
PAN-PRI-PRD, que cuentan 
con propuestas realistas y 
que se pueden realizar, por 
lo que en sus manos tiene el 
poder de recuperar el rumbo 
del país.
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El sábado el Bicentenario de cabecera y domingo el Ejército Mexicano zona conurbada

Por Carnaval 
cerrarán bulevares 

Descartan fuga 
de hidrocarburo 

en Manantial 

REDACCIÓN NORESTE   
Tihuatlán, Veracruz 

Por el desarrollo del 
Carnaval Tihuatlán 
2024, los bulevares 

Bicentenario de cabecera 
municipal y el Ejército 
Mexicano de zona 
conurbada serán cerrados 
durante los recorridos 
de comparsas y carros 
alegóricos tanto el sábado 
13 y domingo 14 de abril.

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

En la localidad 
de Manantial se 
descartó alguna fuga 

de hidrocarburo, ya que 
habitantes de una zona 
percibían un fuerte olor entre 
aceite y gas, sin embargo, 
este fluía por los trabajos 
que realizaban empleados 
de Petróleos Mexicanos en 
un pozo ubicado en el sector 
Santa Isabel a la altura de las 
antenas.

El agente municipal, 
Adolfo Cruz fue notificado 
por el director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, quien acompañado 
de su equipo de trabajo 
realizo una inspección a la 
una de la madrugada de este 
jueves, confirmando que el 
problema venia del pozo que 
se localiza a la altura del lugar 
conocido como las antenas.

Ante ello se paralizó 
la alarma entre algunos 
vecinos, quienes atribuían 
no aguantar el fuerte olor 
del hidrocarburo, mismo 
que se dispersó por la noche 
fresca y los trabajos agiles que 
se realizan en la instalación 
de Petróleos Mexicanos, los 
cuales se llevan a cabo de 
manera periódica.

Recordaron, en la 
localidad el Manantial 
no pasa ninguna línea de 
PEMEX, solo en Dirección 

Se pide a los automovilistas buscar vías alternas 

En una zona percibían el olor por trabajos en un pozo 
ubicado en Santa Isabel 

Guzmán, dijo que como 
siempre en este tipo de 
eventos se tienen que aplicar 
las acciones preventivas 
con la población, sobre 
todo para evitar todo tipo 
de accidentes en esta fiesta 
tradicional de cada año y 
en donde el saldo blanco 
siempre ha estado presente.

Recordó, que el sábado se 
tiene contemplado el cierre 
del bulevar Bicentenario, 
desde el pórtico hasta los 
accesos a la calle Ignacio 
Allende en un horario de 

4 de la tarde a las 12 de la 
noche debido al desfile del 
Carnaval que comienza a 
partir de las 6 de la tarde 
con la participación de 39 
contingentes.

Mientras, el domingo 
el desfile está programado 

a las 6 de la tarde sobre el 
bulevar Ejército Mexicano, 
de ahí que desde las 4 de la 
tarde hasta las cuatro de la 
madrugada estará cerrado 
a la altura de los dos domos 
hasta los accesos al puente 
Cazones dos por el plantel 

Milenio.
Callejas Guzmán, 

agregó es muy importante 
que los automovilistas 
particulares, transporte 
público y demás busquen 
vías alternas en los días 
señalados para evitar 

algún accidente, sobre 
todo de quienes vengan 
de Tuxpan, Poza Rica a 
Tihuatlán y viceversa, 
para lo cual se prevé un 
clima de tranquilidad para 
los contingentes y carros 
alegóricos.  

de Caminos, San Miguel 
Mecatepec y en la zona de 
Plan de Ayala- Totolapa, de 
ahí que se descartó algún 
riesgo para las familias 
que habitan en Manantial, 
aunque se les indicó estarán 
muy al pendiente.

Agregan, es muy 

importante mantenerse 
siempre en contacto con 
los agentes municipales, 
quienes a la vez de acuerdo 
alguna contingencia se le 
debe informa a Protección 
Civil con el fin de aplicar 
las acciones preventivas 
pertinentes. 
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Asegura que el verdadero cambio está por llegar 

El trabajo se desarrolla en colonias, zona conurbada y 
comunidades

Erick Pérez Álvarez representará al municipio  
a

Registran candidato a 
diputado plurinominal 

Más de mil 
toneladas de basura 

recolectadas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Con el cierre del mes 
de marzo y al concluir 
la Semana Santa 

2024, la regiduría quinta, 
comisionada en limpia 
pública, tuvo un registro de 
1 mil 53 toneladas de basura 
recolectadas, registrando un 
incremento de 90 toneladas 
por encima de los días 
normales, en lo que respecta 
la cabecera municipal, zona 
conurbada y comunidades de 
Tihuatlán.

Al respecto el regidor 
de esta comisión, Rodrigo 
Chávez Hernández, dijo 
qué debido a la llegada 
del periodo vacacional, 
el personal adscrito a la 
dirección de limpia pública 
se desplegó en los distintos 
puntos turísticos, tales 
como el Cristo Redentor, 
la Vaquita, los parques Cri 
Cri, entre otros, así como 
de Totolapa y Plan de Ayala, 
especialmente en la franja 
turística a la ribera del río 
Cazones de Zacate Colorado, 
donde se vio este incremento 
que superó las 90 toneladas.

“Con el inicio del 
operativo de semana santa, es 
que tanto el personal como las 
unidades de limpia pública 
estuvimos al pendiente de 
que se agilizara el servicio, 
en todos los sectores que 
comprenden las diversas 
colonias de la cabecera 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El pasado 5 de abril el 
Partido del Trabajo, 
registró al conocido 

tihuateco Erik Pérez 
Álvarez como candidato a 
la diputación local por la 
vía plurinominal, lo que 
representaría un verdadero 
cambio para el municipio.

Ante ello mencionó, 
que gracias al trabajo 
político realizado en la villa 

Tihuatlán y en muchas de 
las comunidades que la 
conforman, es como el PT 
confía en Pérez Álvarez 
para representar no solo al 
partido, sino al pueblo de 
Tihuatlán en caso de lograr 
un espacio en el próximo 
congreso local.  

El conocido tihuateco 
agradeció a todas las 
personas que confiaron en 
este Nuevo Proyecto y a las 
que se han ido sumando, 
aquí todas y todos caben y 

siempre harán mucha falta 
en cada una de las acciones 
que se desarrollan para 
lograr el bienestar de las 
familias.

“Para esto en los  
próximos días estaremos 
recorriendo las 84 
comunidades, zona 
conurbada, así como cada 
una de las colonias, Barrios y 
sectores de nuestra cabecera 
municipal, llevando las 
propuestas y compromisos 
de trabajo, solo esperaremos 

a la validación oficial del 
registro de la candidatura 
por parte del OPLE y a que 
los tiempos electorales se 
cumplan para poder salir a 
hacer campaña”, precisó.

Finalmente invitó 
a la población seguir 
caminando por el lado 
correcto de la historia, que 
te sumes a este gran equipo 
y así, construir juntos el 
futuro de un Tihuatlán 
que merece el desarrollo y 
progreso.

municipal, zona conurbada, 
así como de algunas 
comunidades, fue así como 
en esta ocasión recolectamos 
1 mil, 53 toneladas de basura, 
superando en mucho lo 
que normalmente se venía 
realizando”, afirmó.

Gracias al trabajo 
permanente con las unidades, 
es que limpia pública a 
optimizado el servicio a la 
ciudadanía, cumpliendo 
con ello, las expectativas 
y la exigencia del alcalde 
Leobardo Gómez González, 
quien mantiene bajo 

observación que se mejore la 
calidad de los servicios que la 
actual administración ofrece 
a la ciudadanía, enfatizó.

Finalmente, Rodrigo 
Chávez, detalló que, ante 
este cometido existe la 
responsabilidad de dar 
respuesta a las necesidades 
de la población, por lo que, 
desde la regiduría con esta 
comisión, se continuará 
trabajando siempre bajo 
el compromiso de brindar 
el mejor de los servicios 
favorecer a todos los 
tihuatecos.
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Tras la verdad

Retomado de El Financiero por su buen humor
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¡Cínica y mentirosa!

Asesinato de candidata de 
Celaya apunta a Morena: Sinhue

Pobre de Nahle: 14 cosas que le 
salieron mal en su marcha de apoyo

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

MARCO ANTONIO AGUIRRE RODRÍGUEZ 
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Por si acaso…

Místicos y Terrenales

Interesado en el “debate” 
de las candidatas a la 
Presidencia de la República, 

desperdicié casi 2 horas 
escuchando preguntas de los 
conductores de noticias, las 
respuestas e intentos de debate.

He leído a varios 
columnistas y articulistas 
sobre el “debate”. por supuesto 
que las opiniones son variadas, 
todas respetables desde su muy 
particular óptica o preferencia 
política. Luego se vinieron 
las disparatadas encuestas o 
sondeos, también disparatados 
con aquello de la pregunta de 
“quién ganó el debate”.

Normal la polarización 
en estos casos en los que está 
en juego ni más ni menos 
que la conducción de la 
administración pública 
federal durante los próximos 
6 años; más si por primer vez 
enfrentamos los mexicanos dos 
frentes claros en la gobernanza; 
una de las propuestas, la de la 
mediocridad y la continuidad 
de la destrucción por medio 
de un gobierno de izquierda, 
el endurecimiento de las 

TRAS EL asesinato de 
Bertha Gisela Gaytán 
Gutiérrez, candidata del 

Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) a la alcaldía 
de Celaya, las solicitudes 
de seguridad por parte de 
candidatos en Guanajuato 
y en todo el País se han 
desencadenado. En aquella 
Entidad, hasta el último 
día de marzo había cinco 
peticiones (cuatro del PAN 
y una de MC), para el lunes 
1 de abril —cuando ocurrió 
el deleznable asesinato—, 
había 17 solicitudes tanto 

Pobrecita de Rocío Nahle, 
lo que esperaba que fuera 
un gran día a su favor, con 

una manifestación gigantesca 
que llénase las calles de Xalapa 
con mujeres gritando en su 
defensa, se volvió un mal día, 
porque muchas, pero muchas 
cosas le salieron mal.

Hoy le salió mal, muy mal, 
eso de quererse reivindicar 
diciendo que es violencia 
de género que se le pida que 
transparente sus propiedades.

Y para acabar de acompletar 
el cuadro de su mal augurio, 
Pepe Yunes ya es colocado 
en encuestas de la Ciudad de 
México, como puntero en la 
elección hacia el gobierno del 
estado.

Pero vamos por partes con 
esos 14 puntos que le salieron 
mal:

14 COSAS QUE LE 
SALIERON MAL A LA 
ZACATECANA EN SU 
MARCHA DE APOYO

1. Abogadas y abogados le 
dijeron, con la ley en la mano, 
que exigirle que transparente 
sus bienes, no es violencia 
política en razón de género

 Abogadas y abogados 
de Xalapa afirmaron que 
la candidata de Morena al 
gobierno de Veracruz en 
realidad intenta desviar 
los señalamientos de 
enriquecimiento ilícito.

Sarah María Castañeda 
Medina, como vocera de Los 
letrados, expresó que por los 

* Abogadas le dijeron que no es violencia de género pedirle 
que transparente sus bienes

políticas de polarización, 
la pérdida de libertades, 
incremento de la criminalidad, 
el desabasto de medicamentos 
y atención médica, así 
como el fortalecimiento y 
avallazamiento de uno de 
los Poderes públicos frente 
a los otros 2, al igual que el 
debilitamiento de los derechos 
humanos. Mientras que la otra 
opción o propuesta, está basada 
en el del ejercicio pleno de 
libertades, mejoramiento de 
la seguridad pública, castigo a 
criminales, restablecimiento 
de todo aquello que ha sido 
destrozado y que funcionaba, 
con el compromiso de 
mejorarlo, no dispendio en 
obras públicas suntuosas 
ni ociosas y de relumbrón, 
respeto al Estado de Derecho, 
creación de fuentes de trabajo, 
producción de energías 
limpias, etcétera.

La mayoría de los analistas 
observaron el comportamiento 
de las aspirantes en la mala 
escenografía montada por 
el INE, en quién cometió 
o no cometió errores, el 
nerviosismo o que, si al mostrar 
las imágenes que llevaron 

cautivaron o no; quien mostró 
aparente mayor seguridad ¿Y 
el debate? Parece que ese quedó 
pendiente.

Realmente el pésimo 
formato del “debate” no 
permitió que las aspirantes 
pudieran contrastar y 
realmente debatir cada una de 
las propuestas. Peor que en un 
salón de clases. Los alumnos no 
podían salirse de rígido guion.

Lo sorprendente, desde 
mi particular opinión, fue 
la frialdad que mostró la 
candidata del presidente 
para mentir. El cinismo para 
reiterar y evadir cualquier 
responsabilidad sobre las 
imputaciones que le formuló 
la candidata Xóchitl.

La aspirante oficialista no se 
salió del guion que ha seguido 
desde sus conferencias que dio 
mientras fue jefa de gobierno 
den la Ciudad de México, 
luego en su larga precampaña 
y en la campaña. Las mismas 
mentiras que diario receta 
el presidente López, fueron 
repetidas por la candidata 
conocida como la “corcholata”.

Aplaudió lo hecho por el 
movimiento político al cual 

pertenece, aseguró que su 
mentor es honesto como nadie, 
que es el mejor gobierno de la 
historia. Se dedicó a defender 
al gobierno de AMLO, claro 
con la pretensión de darle 
continuidad al mayor desastre 
de la historia. El cinismo 
fue alarmante, las mentiras 
le brotaban con la mayor 
naturalidad.

La señora aspirante, no 
reconoce fallas del gobierno 
federal, menos de su 
administración al frente de 
la jefatura de gobierno. Los 
“accidentes” de la Línea Dorada 
y del inmueble de la escuela 
Rébsamen, los eludió, a pesar 
de las evidencias y pruebas 
que existen en su contra. Casi 
50 fallecidos a causa de esos 
“accidentes” y la señora no se 
inmutó, ni siquiera pestañó. 
De la Línea Dorada hay 
dictamen que certifica que, 
una de las causas del accidente 
fue la falta de mantenimiento. 
Documento oficial. Del 
derrumbe, la señora, siendo 
entonces delegada, permitió 
innumerables fallas, como 
evitar la clausura cuando 
protección civil no dio el visto 

bueno.
También negó el 

incremento de los 
feminicidios con temible 
frialdad, según ella, bajaron en 
su administración cuando que, 
en realidad se fueron al alza.

Mintió y no presenta 
prueba alguna de un supuesto 
ahorro de miles de millones 
de pesos por el combate a la 
corrupción ¿Dónde quedó 
ese dinero, de dónde salió el 
mismo? Simplemente repitió 
la cifra que ha referido AMLO 
¿Qué subió o se incrementó el 
PIB a más del 3%? ¡Totalmente 
falso! Se le olvidó en el primer 
año de gobierno, 2018, lo 
bajaron a menos del 0%; luego, 
por la pandemia derrumbaron 
el PIB al 8.5%. De acuerdo al 
Inegi, a tasa anual y con series 
desestacionalizadas, el PIB 
incrementó 2.5 % en términos 
reales, en el cuarto trimestre 
de 2023. Las actividades 
secundarias avanzaron 2.9 
%; las terciarias, 2.5 % y las 
primarias no presentaron 
variación. De tal suerte que, 
informó que en 2023 y con 
series desestacionalizadas, el 
PIB creció 3.2 % con relación 
a 2022. Claro, partiendo de 
las bases de los desplomes 
de años anteriores. Otra más 
de las mentiras aportadas 
con cinismo por la aspirante 
oficialista.

Las propuestas durante 
el “debate” de la señora 
“corcholata”, estuvieron 

basadas en el cinismo y la 
mentira. Las mismas fantasías 
de los 100 compromisos de 
AMLO que no cumplió. 
Uno dejará despojos, la otra 
pretende incrementarlos con 
la misma política populista.

Por cierto, las aspirantes 
ofrecieron excesivos apoyos a 
ciertos grupos de la sociedad, 
traducidos en dinero. Ninguna 
dijo de dónde saldrán tantos 
recursos económicos, vía 
impuestos, para el dispendio 
presupuestario.

Sobre todo, cuando el 
gobierno de la transformación 
dejará enormes deudas a 
cubrir por créditos adquiridos 
e incremento en gastos 
constantes como la línea de 
aviación del gobierno que 
se maneja con pérdidas, lo 
mismo con el Tren Maya o el 
inservible aeropuerto militar 
que tampoco genera ganancias 
y sí consumen presupuesto.

A la espera del segundo 
“debate”, eso sí, ampliamente 
criticado porque, de “debate” 
no tuvo nada.

Parece que el propósito  
del rígido formato del 
desarrollo del programa de 
“espectáculo” fue cuidar a la 
candidata oficialista. Lo cierto 
que, lo reitero, el cinismo y la 
falsedad con que se condujo 
y se conduce la candidata del 
presidente, a cualquiera deja 
pasmado.

Esta es opinión personal 
del columnista

de candidatos a la elección 
federal como estatal, pero 
una semana después ya hay 
124, según cifras registradas 
por la junta local del Instituto 
Nacional Electoral (INE) 
guanajuatense a cargo de Jaime 
Juárez Jasso. Curiosamente, 
la mayoría de las solicitudes 
las han realizado Morena 
y Movimiento Ciudadano. 
Y aunque la información 
a nivel nacional no ha sido 
actualizada por el Gobierno 
Federal, el 5 de Marzo de este 
año el presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
reconoció que han atendido 

23 solicitudes de protección 
de candidatos a cargos de 
elección popular. En ese 
sentido, dentro del protocolo 
se encuentran los tres 
abanderados presidenciales, 
Claudia Sheinbaum, de 
Morena y sus aliados; Xóchitl 
Gálvez, de PAAN, PRI  PRD, 
y Jorge Álvarez Máynez de 
Movimiento Ciudadano, 
así como tres aspirantes a 
gobernadores, siete candidatos 
al Senado y 10 a diputaciones 
federales. Los nombres y el 
nivel de protección para los 
aspirantes acordado con el 
Instituto Nacional Electoral 

(INE), son confidenciales. Lo 
que llama la atención es lo que 
dice la Secretaria de Seguridad 
y Protección Ciudadana, Rosa 
Isela Rodríguez cuando plantea 
que de los 23 candidatos que 
han solicitado protección, 
no todos tienen acceso a ella 
debido a complicaciones 
para localizarlos. En el 
desglose que ofrece, 19 de las 
peticiones enviadas han sido 
de la oposición y cuatro de 
partidos aliados del Gobierno. 
Para obtener la protección, 
los aspirantes deben hacer 
la solicitud ante el INE, el 
organismo turna la petición 

a la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana 
(SSPC), el Ejército y la Guardia 
Nacional (GN). Una vez 
entregada la petición, se evalúa 
el nivel de riesgo. Si es alto, el 
candidato recibe una escolta 
de 10 elementos con cuatro 
vehículos; si es medio, son ocho 
efectivos en tres vehículos; 
y si es bajo, son dos agentes 
y un auto, según establece el 
protocolo. La consejera del 
INE, Claudia Zavala, aclara, 
sin embargo, que no son 23 
sino 28 las candidaturas que 
han pedido protección para el 
inicio de sus campañas.

Y ES que el actual proceso 
electoral que se desarrolla 
en el País es, por mucho, el 
más violento de la historia, 
y por lo menos en cuatro 
entidades se debe analizar si 
hay condiciones para llevar a 
cabo la elección. Conteos de 
diferentes instancias revelan 
que, ya suman entre 24 y 25 

aspirantes, precandidatos 
o candidatos asesinados en 
el periodo que va del 1 de 
septiembre de 2023 al 1 de abril 
de 2022 pasado. A eso se suman 
decenas de casos de atentados, 
secuestros, desapariciones, 
agresiones, amenazas o 
intimidación que han sufrido 
candidatos y políticos en todo 
el País, de tal manera que la 
organización Laboratorio 
Electoral contabilizó hasta 
el martes 2 de este mes, 156 
agresiones a aspirantes y 
personas relacionadas con 
el proceso, de los cuales 51 
fueron asesinados; 25 de ellos 
eran candidatos, mientras 
que la organización Integralia 
reporta, en la misma fecha, 
300 incidentes de violencia 
política, asociados a 399 
víctimas, lo que implica un 
promedio de 1.8 víctimas 
diarias. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

argumentos que ha expresado 
“concluimos que carecen de 
la fundamentación exigida 
por la Ley para que pueda ser 
considerada como víctima de 
violencia política cometida en 
su contra en razón de género, 
de parte de ningún organismo 
político o candidato”.

2. No asistieron ni 
candidatas, ni diputadas, ni 
funcionarias a su mitín de 
apoyo (¿porqué antes si se 
hicieron presentes y ahora no?.

Vaya, ni las candidatas de 
Xalapa a la diputación federal y 
a la local, Ana Miriam Ferraez 
y Dorheny García, acudieron. 
Tampoco la presidenta del 
Congreso de Veracruz, ni 
ninguna otra figura femenina 
de Morena.

Vaya, ni su comadre 
Claudia Tello Espinosa, a la que 
le regaló casi el ser senadora 
para la próxima Legislatura, se 
paró por ahí.

¿Porque la abandonaron 
en este momento en que 
necesitaba solidaridad 
femenina?.

Hay quien dice que es 
porque simplemente, ya los 
está perdiendo como aliados.

Aunque puede ser que 
quieren alejarse ahora que 
todavía no es tan notorio.

3. Se evidenció desde 
temprano que llenó la 
“manifestación de apoyo” con 
acarreadas

Ahí estuvieron los videos 
de los autobuses foráneos 
que mostraban a las mujeres 
bajando de los mismos.

4. Se mostró que a las 
acarreadas las traían hombres

A las mismas indígenas de 
Filomeno Mata las andaban 
moviendo unos tipos, al igual 
que había un hombre con una 
playera que decía “Brujas del 
Mar”, y fueron hombres los 
que repartieron las banderolas 
y camisetas, o sease, los 
organizadores

5. Se demostró que muchas 
no sabían ni a que venían, 
como las indígenas o las que se 
fueron a parar frente al Palacio 
municipal contra los Yunes

Ahí está la grabación de las 
indígenas de Filomeno Mata 
que ni siquiera sabían a que 
llegaron.

Y la de las mujeres a las que 
plantaron frente al palacio 
municipal de Xalapa 

6. Quiso usufructuar el 
nombre de “Las Brujas del 
Mar” y estás de inmediato 

se deslindaron de sus 
simulaciones y manipulación 

De hecho, por la tarde 
identificaron a una mujer 
que dio una entrevista en 
su nombre, como Marilyn 
Guilén, empleada de la 
Procuraduría del Medio 
Ambiente.

Por cierto, en esa entrevista 
dijo que transparentar los 
bienes, no es violencia política 
en razón de género.

7. Hasta hombres se 
pusieron camisetas de “Las 
Brujas del Mar”, demostrando 
la manipulación que se hizo 
del nombre del colectivo 
feminista 

8. Se evidenció que se 
pretende hacer una elección 
de estado al utilizar a una 
supuesta presidenta del 
Consejo Consultivo del 
Instituto Veracruzano de las 
Mujeres para presentar la 
denuncia por violencia política 
en razón de género, Graciela 

Nani Marín, la cual está ligada 
a la Procuraduría del Medio 
Ambiente.

9. El OPLE dijo que no es 
violencia política de género 
decirle zacatecana

Durante un taller 
organizado por el Organismo 
Público Local Electoral 
(OPLE) para periodistas, 
precisamente sobre “Violencia 
Política contra las Mujeres en 
Razón de Género”, y en el que 
Gerardo Junco Rivera, titular 
del jurídico de la institución, 
refirió que los medios de 
comunicación pueden hacer 
señalamientos a las personas 
que se postulan a un cargo 
de elección popular, siempre 
y cuando no se incurra en 
estereotipos de género contra 
las mujeres. “Siempre y cuando 
esa crítica no conlleve un 
estereotipo de género, pueden 
realizar la nota y difundirla”.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Da entrada Congreso a 
solicitudes de licencia 

para separarse del cargo

Tendría Veracruz nueva Ley de Prevención, 
Atención y Asistencia de la Violencia Familiar

Corresponden a la diputada Magaly Armenta, del 1 de marzo al 3 de junio, y al diputado Ramón Díaz, por 60 días a 
partir del 15 de abril.

Prevé la creación de un Consejo Estatal con atribuciones para atender este tema.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La Diputación 
Permanente de la LXVI 
Legislatura dio entrada 

a los oficios de la diputada 
Magaly Armenta Oliveros 
y del diputado Ramón Díaz 
Ávila, quienes solicitan 
licencia sin goce de sueldo 
para separarse del cargo, del 
1 de marzo al 3 de junio, y 
por un periodo de 60 días 
contados a partir del 15 de 
abril, respectivamente.

En consecuencia, se 
tomó conocimiento para los 
efectos legales y se acordó 
someter a consideración 
dichas licencias en la 
próxima sesión plenaria. 

Ante la determinación del 
diputado José Luis Tehuintle 
Xocua de separarse del 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La Diputación 
Permanente instruyó 
turnar a las Comisiones 

Permanentes Unidas de Justicia 
y Puntos Constitucionales y 
Para la Igualdad de Género 
la Iniciativa con Proyecto 
de Ley de Prevención, 
Atención y Asistencia de 
la Violencia Familiar en el 
Estado de Veracruz, enviada 
por el gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, y que tiene como 
propósitos establecer las 
bases y los procedimientos 
para prevenir y erradicar 
la violencia familiar, asistir 
y atender a las personas 
receptoras de esa violencia y, en 
su caso, promover las sanciones 
y medidas reeducativas de las 
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A LA VENTA DEL VIERNES 12 AL 
MARTES 16 DE ABRIL DE 2024 HASTA 

LAS 13:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 16 AL JUEVES 18 
DE ABRIL DE 2024.
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al 11 de abril de
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Grupo Legislativo Mixto 
Trabajo y Fuerza, a partir del 
2 de abril del año en curso,  
la Diputación Permanente  
se dio por enterada y, 
conforme a lo dispuesto 
en el Artículo 28 de la 
Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, ordenó realizar 
el registro correspondiente. 

Por otra parte, fue turnada 
a la Comisión Permanente 
de Hacienda del Estado la 
solicitud de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan) relativa a la 
autorización para enajenar,  
a título oneroso, dos  
vehículos de que son 
propiedad del gobierno 
estatal, asignados al Instituto 
Veracruzano de las Mujeres 
(IVM).

En tanto, el Ayuntamiento 
de Martínez de la Torre 

informó a esta Soberanía 
sobre la licencia temporal 
del presidente municipal, 
Rodrigo Calderón Salas, 
por un término de 60 días 
naturales, del 1 de abril al 30 
de mayo de este año. 

La Comisión de Hacienda 
Municipal analizará la 
solicitud del Ayuntamiento 
de las Vigas de Ramírez, que 
prevé suscribir convenio de 
colaboración administrativa 
en materia de catastro con 
la Secretaría de Gobierno 
(Segob).  

La misma Comisión 
revisará las peticiones 
de los ayuntamientos 
de Álamo Temapache y 
Mecatlán, relacionadas con 
la enajenación de terrenos de 
propiedad municipal a favor 
de diversas instituciones 
públicas y de sus poseedores.

personas generadoras de la 
misma.

De acuerdo con el contenido 
del proyecto, las autoridades 
de la Administración Pública 
Estatal, los ayuntamientos, 
el Poder Judicial y la Fiscalía 
General del Estado (FGE), todos 
del estado de Veracruz, en el 
ámbito de sus competencias, 
deberán instrumentar 
políticas públicas con 
perspectiva de género, enfoque 
de derechos humanos, 
intercultural, psicosocial, 
diferencial y especializado 
para la prevención, atención 
y asistencia de la violencia 
familiar.

Incluye la creación 
del Consejo Estatal para 
la Prevención, Atención y 
Asistencia de la Violencia 
Familiar, como órgano 
rector de la implementación 

de esta Ley, así como de 
coordinación y apoyo del 
Poder Ejecutivo estatal, cuyo 
objetivo será la prevención de 
la violencia familiar, además 
de la protección, atención 
y asistencia de las personas 
receptoras de la violencia 
familiar a través de las 
instituciones que lo integran. 

Este Consejo tendría entre 
sus atribuciones elaborar y 
expedir el Programa para 
la Prevención, Atención 
y Asistencia de Violencia 
Familiar en el Estado de 
Veracruz; conformar y 
supervisar el Sistema de Alerta 
Temprana y sus protocolos de 
actuación; coordinar y vincular 
la recopilación de información 
y diagnósticos estadísticos 
entre las instituciones que lo 
integran y las que generan 
dicha información; establecer 

las bases para la creación de una 
plataforma para el registro de 
la información estadística que 
alimente el Sistema de Alerta 
Temprana y la elaboración del 
Reglamento Interno de este 
Consejo.

Además, establece que toda 
autoridad administrativa del 
estado y de los municipios, en 
el ámbito de sus competencias, 
cuando haya riesgo inminente 
contra la vida, integridad o 
libertad de niñas, niños y 
adolescentes, personas con 
discapacidad, adultas y adultas 

mayores, deberá asumir 
su protección, fundando y 
motivando su intervención 
bajo la más estricta 
responsabilidad.

De aprobarse este Proyecto 
de Ley, integrada por 52 
Artículos, se abrogaría la Ley 
de Asistencia y Prevención 
de la Violencia Familiar en el 
Estado de Veracruz, publicada 
en la Gaceta Oficial el 8 de 
septiembre de 1998.

La iniciativa refiere que 
esta propuesta legislativa 
surge de la exigencia social 

de dar respuesta inmediata 
a los altos índices de casos 
de violencia familiar en 
la entidad, por la cual se 
vulneran de forma constante 
los derechos humanos, así 
como la integridad física 
y psicoemocional de sus 
integrantes, que por sus 
características especiales son 
más propensos a ser víctimas 
de violencia ejercida por otro 
integrante del grupo familiar, 
produciéndoles un daño físico, 
psíquico o económico, entre 
otros.
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"Queremos que no nos 
olvide", le piden a Xóchith 

en Plan de Limón

Vecinos bloquean avenida 20 de 
Noviembre por falta de agua, en Xalapa 

REDACCIÓN NORESTE       
Cazones, Veracruz 

Queremos que cuando 
llegue al poder no nos 
olvide", le expresaron 

en Plan de Limón a Xóchith 
López Castillo, donde los 
vecinos aseguraron que le 
darán su confianza y su voto 
este 2 de junio.

Arnulfo Ramos, 
habitante de la comunidad 
dijo que los gobiernos 
actuales "prometieron 
mucho y han cumplido 
poco", por lo que le exigieron 
que haya reciprocidad y 
prosperidad para todos.

Xóchith, escuchó con 
atención a las mujeres 
y hombres, quienes le 
expresaron sus necesidades, 
entre las que se encuentran 
urgente apoyo para mejorar 
y ampliar la infraestructura 
de telebachillerato, un 
plantel educativo que no 
ha recibido apoyo de las 
autoridades en la última 
década.

También dijeron que 
necesitan un cementerio 
nuevo, concluir el tramo 
carretero que va de Limón 
Chiquito a Cruz Blanca 
e infraestructura urbana 
como lo es la introducción 

HÉCTOR JUANZ       
Xalapa, Veracruz

Vecinos de la colonia 
Álvaro Obregón 
bloquearon ambos 

sentidos de la avenida 20 de 
Noviembre en Xalapa porque 
llevan una semana sin el 
servicio de agua. 

Se trata de las primeras 
manifestaciones de los 
habitantes de la capital del 
estado a consecuencia de los 
tandeos que se deben aplicar 
en temporada de estiaje. 

"Tenemos 5 días en todo el 
mes y todavía nos cobran los 
recibos" reclamaron. 

Reclamaron que no han 
sido apoyados con pipas de 
agua, por lo que deben comprar 
el líquido para abastecer las 
necesidades domésticas. 

Los vecinos inconformes 
mantuvieron el bloqueo en la 
esquina de José María Arrieta, 
cerca del cruce con la avenida 
Lázaro Cárdenas.

de la red de agua potable.
"Sé del enorme 

compromiso que tenemos 
porque los actuales  
gobiernos y diputados de 
Morena no han cumplido, 
por eso vengo a trabajar para 
proponer y aprobar mejores 
leyes y autorizar recursos 
para que los Ayuntamientos 
del sexto Distrito tengan 
presupuesto para esas 
obras urgentes", concluyó 
Xóchith, quién los invitó a 
votar por los candidatos de 
Movimiento Ciudadano.
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Hoy eligen Reina y Rey Infantil 
del Carnaval Tuxpan 2024

Palacio de Calcahualco es 
tomado por ciudadanos

Candidatos deben considerar propuestas 
de Desarrollo Económico e Infraestructura 

AGENCIAS 
Tuxpan, Veracruz 

Este viernes 12 de abril, 
a partir de las 19:00 
horas, se realizará en 

la Plaza Cívica el certamen 
para la elección de Reina y 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

La prioridad de los 
candidatos a la 
gubernatura de Veracruz 

debe ser, informar sobre las 
propuestas de desarrollo 
económico e infraestructura 
para la entidad; toda vez 
que la ciudadanía exige la 
inversión de capital por parte 
de la iniciativa privada, a fin de 
aumentar la oferta laboral y los 
sueldos.

Sergio Lavalle Garcés, 
presidente de la Asociación 
Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI) de 
Veracruz, resaltó la importancia 
de impulsar el reglamento de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Calcahualco, Veracruz

Debido a 
i n c u m p l i m i e n t o s 
y engaños en las 

obras públicas municipales, 
ciudadanos de la localidad 
de Excola tomaron el Palacio 
Municipal de Calcahualco la 
mañana de este jueves.

Los quejosos señalan 
que la alcaldesa, Guadalupe 
Rosas Carrillo, tiene obras 
inconclusas; pero lo que más 
adolecen es la falta de agua 
potable, ya que el suministro 
les fue suspendido desde 
hace varios días.

Los pobladores de la 
localidad que se ubica en 
la zona serrana de las Altas 
Montañas mencionaron que 
alertaron a las autoridades 
municipales y estatales sobre 
los incendios que afectaron 
gravemente la zona, y que de 
haber tomado las medidas 
adecuadas, se pudo evitar un 

Rey Infantil, del Carnaval 
Tuxpan 2024 “La Alegría de 
Nuestra Gente”.

El sábado se tiene 
programado el certamen 
para la elección de Rey de 
la Alegría y Rey LGBTQ+. 
El domingo será la elección 

de la Reina del Carnaval y 
de la Reina LGBTQ+.

Es importante 
mencionar que los 
certámenes del sábado y 
domingo también serán a 
las 19:00 horas, en la Plaza 
Cívica.

desastre como el que ahora 
están sufriendo, donde se 
consumió un gran número 
de hectáreas de bosque, 
afectando de biodiversidad 
de esa zona, mantos 
acuíferos que provocan del 
desabasto de agua.

En el municipio de 
Calcahualco también se 
tiene problemas con la 
recolección de basura, 
ya que no hay una ruta 
establecida, por lo que en 
muchas ocasiones se quedan 
los desechos durante varios 
días en la calle creando 
focos de infección.

Los manifestantes 
puntualizaron que de no 
ser escuchados tomarán 
medidas más severas, y 
recordaron que en la pasada 
administración cuando la 
madre de la actual alcaldesa 
era presidenta municipal, 
otros inconformes 
incendiaron el Palacio 
Municipal.

la Ley Inmobiliaria y otras 
iniciativas en beneficio de la 
población veracruzana.

Señaló que la inversión en 
infraestructura es fundamental 
para el crecimiento y la 
competitividad del mercado 
inmobiliario. Se espera que los 
candidatos presenten planes 
para mejorar la infraestructura 
vial, de transporte y de 
servicios públicos, lo que 
contribuirá a aumentar el 
atractivo de diferentes áreas 
para la inversión inmobiliaria.

Asimismo, destacó que 
aunque algunos municipios 
han mejorado sus procesos, 
todavía hay puntos de mejora 
y AMPI está interesado en 
apoyar, sobre todo ante el 

crecimiento que se tiene en 
materia inmobiliaria con 
la llegada de inversiones, 
ampliación del Puerto de 
Veracruz, entre otros. 

“Insistimos en que 
es necesario avanzar en 
la implementación del 
reglamento de la Ley 
Inmobiliaria como una 
medida fundamental para 
fortalecer el sector y garantizar 
transparencia y seguridad en 
las transacciones inmobiliarias 
en el estado”.

Además del impulso 
al reglamento de la Ley 
Inmobiliaria, la AMPI de 
Veracruz ha destacado 
la importancia de otras 
iniciativas destinadas a 

mejorar las condiciones de 
vida de los veracruzanos. 
Entre ellos la agilización de 
trámites y permisos, ya que 
el proceso burocrático para 
obtener permisos y licencias 
de construcción puede ser un 
obstáculo significativo para 
el desarrollo de proyectos 
inmobiliarios. 

“El sector inmobiliario está 
comprometido a colaborar 
con las autoridades electas 
para impulsar políticas que 
fomenten un crecimiento 
equitativo y sostenible del 
mercado inmobiliario. 
Necesitamos que los 
candidatos a diputados locales 
se comprometan con acciones 
concretas para abordar las 

necesidades del sector y de la 
comunidad en su conjunto”.

Se espera que los candidatos 
presenten propuestas para 
simplificar y agilizar estos 
trámites, reduciendo la 
carga administrativa para 
desarrolladores y promotores.

Lavalle Garcés insistió 
que el reglamento de la Ley 
Inmobiliaria es crucial para 
proteger los derechos tanto de 
los profesionales inmobiliarios 
como de los ciudadanos que 
participan en el mercado de 
bienes raíces.
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AGRACIADOS LOS QUE CONFÍEN EN EL SEÑOR 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(El Resucitado nos precede y nos acompaña por las rutas vivientes, donándonos la paz como fruto de la crónica 
nueva inaugurada. La piedad celeste abre el corazón a un espíritu reconciliador y con la clemencia ofrecida  

y recibida es como se reconstruye la concordia entre familias y en todos los demás ambientes mundanos).

NOS MIRA CON 
SATISFACCIÓN  

Jesús nos contempla cada tarde, 
lo hace con el gozo del consuelo, 
con una caricia que nos acaricia, 
con el deleite de reencontrarnos, 
y con la dicha de vernos activos. 

Hemos de irnos de los encierros, 
abrámonos al relato con efusión. 
Probemos del amor, amándonos. 
Hagámoslo de corazón a corazón, 
para deshacernos de los fracasos.

La alegría divina nos reconduce, 
emana del níveo don de la gracia, 
surge del aliento fiel de cercanía, 
emerge del Creador que nos vive, 
y florece con la savia que vuelca.

NOS SUSCITA LA 
MISERICORDIA  

Pedir condescendencia es la luz, 
para proseguir el camino diario,
con el deseo de seguir adelante, 

para continuar con la enmienda,  
con el sueño de sentirse en paz. 

Compasión en la pasión persigo, 
quiero porque quiero requerirme, 
entrar en comunión conciliadora, 
desterrar la maldad de la arteria, 
volver a la bondad de la verdad.

 
Si la cándida indulgencia celeste, 
nos alumbra en nuestros aprietos, 
poniéndonos en contacto entre sí, 
para sobrellevar las llagas juntos, 
dejemos que esta misión nos una. 

NOS INJERTA DE CALMA 
El Salvador nos llama a llamear, 
a clarear las noches con su cruz, 

a encender una esperanza nueva,
a vislumbrar el cielo y nos dice: 

¡Qué la tierra no os entierre más!

Soltemos todas nuestras miserias, 
desclavemos los clavos del vicio, 

desenterremos de base lo inmoral, 
porque sin una visión de conjunto: 
nada será vida y todo será muerte. 

La tranquilidad germina de lo alto, 
se templa en los brazos de Cristo, 

halla la placidez al sentirse amado, 
porque allí Dios se convierte en mi 

Dios y se vierte en verso el verbo.
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Observadores electorales de Europa, Norteamérica 
y Sudamérica vigilarán elección en Veracruz

Hoy es la  
inauguración del 

Carnaval Cazones 2024

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Ob s e r v a d o r e s 
electorales de 
distintos países 

vigilarán la elección a 
gobernador en Veracruz el 
próximo 2 de junio advirtió 
el perredista Jesús Ortega: 

"Vamos a traer 
observadoras electorales de 
Europa, de Norteamérica, 
de Sudamérica y los vamos a 
traer entre otros lugares aquí 
a Veracruz porque sabemos 
que aquí van a intentar hacer 
más actos fraudulentos" 
dijo este jueves en rueda de 
prensa en Xalapa. 

El representante de la 
Mesa Temática de Gobiernos 
de la Coalición Fuerza y 
Corazón por México precisó 

GABINO ESCAMILLA     
Gabino Escamilla

Este viernes 12 de 
abril, a las 20:00 
horas, las autoridades 

municipales llevarán a 
cabo la inauguración del 
Carnaval Cazones 2024 
bajo el lema "Quién lo Vive 
lo Goza", así lo anunció 

el profesor Iván Romero 
Aldana, director municipal 
de eventos.

 La ceremonia 
comenzará con la 
coronación de los Reyes del 
Carnaval Cazones 2024, así 
como la del bastón real, el 
rey de la diversidad, el rey 
de la juventud y los reyes 
infantiles.

Después de las 
coronaciones, se llevará a 
cabo el gran baile popular 
con la presentación de 
los Cadetes de Linares 
y el grupo Sorullo. El 
sábado y domingo por 
la tarde, tendrá lugar 
el esperado desfile del 
Carnaval Cazones 2024, 
en el que participarán más 

de 15 carros alegóricos y 
comparsas provenientes de 
municipios como Papantla, 
Poza Rica, Espinal, 
Gutiérrez Zamora, Castillo 
de Teayo y, por supuesto de 
este municipio.

Por lo que las autoridades 
municipales hacen la 
atenta y cordial invitación 
al pueblo en general a que 

participe de Estas fiestas 
carnestolendas, De igual 
forma se dijo que el carnaval 
estará bien protegido con 
la presencia de personal 

de la MARINA Armada de 
México, SEDENA, Guardia 
Nacional, Fuerza Civil, 
Policía  Estatal, Transito 
del Estado y municipal.

que habrá  observadores que 
registre el frente formado por 
los partidos PAN-PRI-PRD 
y otros que se registrarán 
de forma voluntaria en 
independiente. 

 "Al país van a llegar 
alrededor de 300 personas 
de varias partes del mundo 
y a Veracruz vamos a traer 
de regiones que hemos 
considerado en el análisis, 
a un buen número de estos 
observadores. Tenemos un 
análisis de dónde es más 
factible que haya intentos de 
fraude y de manipulación.

Serán ubicados en la zona 
norte, de las altas montañas y 
en la zona sur. 

El ex líder nacional 
del PRD, Jesús Ortega 
dijo que irán "con todo" 
para garantizar que el 

voto sea secreto porque 
ese es el antídoto contra el 
clientelismo electoral. 

Sí se respeta la secrecía del 
voto, no importa que le den 
dinero o despensas. Vamos 

a tener cubiertas todas las 
casillas, sobre todo con 
ciudadanía que no pertenece 

a los partidos políticos y con 
un gran equipo jurídico" 
explicó.
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Se accidenta autobús 
escolar en la India; hay 6 

niños muertos y 15 heridos

Rescatan a náufragos que se 
quedaron atrapados en isla

Despega nave espacial rusa 
tras dos intentos fallidos

AGENCIAS 
Nueva Delhi, India 

Al menos seis niños 
murieron y 15 
resultaron heridos, 

dos de ellos de gravedad, en 
el accidente de un autobús 
escolar en el norte de la 
India, del que la policía 
sospecha que se produjo al 
estar borracho el conductor.

"El conductor del 
autobús perdió el control 
del vehículo, golpeó un 
árbol y volcó. Según las 
últimas informaciones, 
seis niños han muerto, 
entre quince y veinte han 
resultado heridos y dos 
de ellos se encuentran en 
estado crítico", dijo a EFE 
Mohammed Jamal, el 
superintendente adjunto 
de policía del distrito de 
Mahendergarh, en el estado 
norteño de Haryana.

Según la fuente, el 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Tres marineros 
quedaron atrapados 
en una isla desierta 

del Pacífico, por lo que 
escribieron un mensaje 
gigante con palmas, 
formando la palabra "ayuda".

Los hombres fueron 
reportados desaparecidos el 
sábado por una mujer que 
informó a la Guardia Costera 
de Estados Unidos que sus 
tres tíos nunca regresaron 
de Pikelot, una diminuta 
isla en el remoto Pacífico 
Occidental.

"En una impresionante 

AGENCIAS 
Vostochny

Rusia logró un despegue 
exitoso de prueba 
de un nuevo cohete 

de transporte pesado en su 
complejo espacial oriental, 
después de dos intentos 
que fueron abortados esta 
semana.

El primer intento de 
lanzar el cohete Angara-A5 
desde el puerto espacial de 
Vostochny se canceló el 
martes unos dos minutos 
antes de la hora debido a 
un fallo en el sistema de 
presurización del tanque de 
oxidante en el bloque central 
del cohete.

accidente tuvo lugar hacia 
las 08:30 horas de la mañana 
en la localidad de Unhani.

"Se ha afirmado, aunque 
todavía no está verificado, 
que el conductor estaba 
borracho", señaló Jamal, 
antes de indicar que se están 
haciendo pruebas para 
verificar si efectivamente 
se encontraba en estado 
de ebriedad al conducir el 
vehículo escolar.

Las autoridades están 
también investigando la 
escuela GL Public School en 
la ciudad vecina de Kanina, 
ya que hoy es un día festivo 
en el país asiático, con 
motivo de la festividad 
musulmana de Aíd al Fitr, 
que marca el fin del mes 
sagrado del Ramadán.

Los accidentes de tráfico 
en la India son frecuentes 
a causa del mal estado 
de las vías, las precarias 
condiciones de algunos 

vehículos y el poco respeto 
generalizado a las normas 
de circulación.

En 2022 murieron 
en la India 168 mil 491 

personas y más de 443 mil 
366 resultaron heridas en 
unos 461 mil 312 accidentes 
automovilísticos, según 
los últimos datos del 

Ministerio de Transporte 
por Carreteras y Autopistas.

Al menos 15 personas 
murieron el pasado febrero, 
entre ellas siete niños, 

al caer en un pozo un 
tractor que transportaba 
un remolque lleno de 
peregrinos en el norte de la 
India.

muestra de su voluntad 
por ser encontrados, los 
marineros escribieron 
'HELP' (ayuda en inglés) 
sobre la arena usando hojas 
de palma, lo que fue un factor 
crucial para su hallazgo", 
afirmó la teniente Chelsea 
Garcia, coordinadora de la 
misión de búsqueda y rescate.

¿Cómo fue el rescate?
Añadió que los tres 

fueron avistados el domingo 
por una aeronave de la 
marina estadunidense.

"Este acto de ingenio 
fue decisivo para guiar los 
esfuerzos directamente hasta 
su ubicación", añadió.

La aeronave les arrojó 

equipos de supervivencia y 
un día después los rescatistas 
les tiraron un radio, a través 
del cual los marineros se 
reportaron con buena salud, 
acceso a comida y agua.

El martes en la mañana un 
barco rescató a los hombres y 
los regresó al atolón Polowat, 
indicó la Guardia Costera.

En agosto de 2020, en un 
hecho similar tres marineros 
de Micronesia quedaron 
varados en el mismo lugar 
y fueron rescatados luego 
de que aviones de guerra de 
Estados Unidos y Australia 
divisaran un gigantesco 
letrero de "S.O.S." dibujado en 
la playa.

El segundo intento 
también se canceló el 
miércoles debido al sistema 
automático de seguridad, 
que detectó un fallo en el 
mecanismo de control de 
arranque del motor, explicó 
Yuri Borisov, jefe de la 
corporación estatal espacial 
Roscosmos. El fallo se debía 
probableme’te a un error de 
programación, señaló.

El lanzamiento del 
jueves era el cuarto para el 
modelo de transporte pesado 
Angara-A5, una versión de 
la nueva familia de cohetes 
Angara desarrollada para 
sustituir a los cohetes Proton, 
de diseño soviético.

Así fue el lanzamiento:

Los tres ensayos previos se 
hicieron en la plataforma de 
lanzamiento de Plesetsk, en 
el noroeste de Rusia.

Tras el desmoronamiento 
de la Unión Soviética en 1991, 
Rusia arrendó el cosmódromo 
de Baikonur a Kazajistán y 
siguió utilizándolo para la 
mayoría de sus lanzamientos 
espaciales. El acuerdo con 
Kazajistán permite a Rusia 
seguir arrendando el recinto 
por 115 millones de dólares 
anuales hasta 2050.

Aunque Roscosmos ha 
seguido utilizando Baikonur, 
las autoridades rusas han 
designado Vostochny como el 
centro para los despegues de 
los Angara. La construcción 

del nuevo puerto espacial se 
ha alargado más de lo previsto 
y sólo se ha utilizado de forma 
limitada hasta ahora.

Despegue exitoso:
El desarrollo del 

Angara-A5, que pretende 
ser el principal vehículo 
de lanzamiento para el 
programa de investigación 
lunar que prepara Rusia, 
también ha sufrido retrasos 
reiterados y marcha con 
años de demora respecto al 
calendario inicial.

Como el Proton al que 
pretende reemplazar, el 
nuevo cohete está diseñado 
para lanzar satélites de 
inteligencia y comunicación 
a órbitas geoestacionarias.
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Da trámite a los acuerdos presentados por las Comisiones Permanentes de Hacienda Municipal y de Desarrollo  
Urbano, Ordenamiento Territorial, Vivienda y Fundo Legal.

Presenta la diputada Maribel Ramírez Topete una iniciativa para garantizar el derecho ciudadano a la información.

Se creará un programa que contemple un verdadero desarrollo sustentable.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Durante la Quinta 
Sesión Ordinaria, 
la Diputación 

Permanente aprobó cuatro 
dictámenes de acuerdo 
emitidos por dos comisiones 
legislativas y que tienen como 
finalidad dar certeza jurídica 
a los actos signados entre 
diferentes ayuntamientos 
y dependencias estatales y 
federales.

En primer término, fueron 
aprobados los dictámenes 
suscritos por la Comisión 
Permanente de Hacienda 
Municipal por los que se 
autoriza a los ayuntamientos 
de Cuitláhuac, Fortín, 
Soconusco, Tenochtitlán 
y Xalapa la donación de 
terrenos a favor del Gobierno 
del Estado, por medio de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz (SEV), para el uso 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Fortalecer el sistema 
democrático de 
Veracruz al garantizar 

la participación activa 
y transparente de las 
candidatas y los candidatos a 
puestos de elección popular 
en debates electorales y 
proteger el derecho de las 
ciudadanas y los ciudadanos 
de conocer a quienes aspiran 
a representarles y ejercer el 
gobierno, es el propósito de 
la Iniciativa presentada por 
la diputada Maribel Ramírez 
Topete para actualizar el 
Código Electoral del estado.

En la Quinta Sesión 
Ordinaria del Primer 
Receso de este año, desde la 
tribuna y ante la Diputación 
Permanente, la legisladora 
consideró que presentarse a 
un debate electoral no es una 
opción, sino un deber cívico 
ineludible y que los partidos 
políticos deben asumir su 

REDACCIÓN NORESTE  
Citlaltépetl, Veracruz

El medio ambiente debe 
cuidarse y protegerse 
y en el Plan Estatal 

de Desarrollo 2024-2030 
instituiré medidas para 
lograr el cuidado, protección 
y desarrollo sustentable 
de la Sierra de Otontepec, 
aseguró Rocío Nahle García, 
candidata a la gubernatura 
de Veracruz por la coalición 
“Sigamos haciendo historia”.

Destacó que el punto 
rector de los ocho ejes de 
trabajo que presentó en el 
arranque de su campaña, es 
justamente el medio ambiente 
y esta reserva natural es una 
de las más importantes para 
Veracruz y México. 

La tala ilegal e 
indiscriminada, la invasión, 
quema descontrolada y 
otros flagelos deben ser 

Avala Diputación Permanente 
diversos dictámenes a favor 

de municipios

Participación en debates 
electorales sería obligatoria

Vamos a proteger la sierra de Otontepec: Rocío Nahle 

exclusivo de las instalaciones 
educativas, así como de 
una supervisión escolar de 
educación primaria.

A propuesta de la 
Comisión Permanente 
de Desarrollo Urbano, 
Ordenamiento Territorial, 
Vivienda y Fundo Legal, 
también fue autorizada 
la enajenación de 85 lotes 
de terreno pertenecientes 
al fundo legal del 
Ayuntamiento de Alvarado, 
a favor de igual número de 
personas que acreditaron ser 
posesionarias.

El objetivo de lo anterior es 
la regularización del estatus 
legal y la certeza jurídica, toda 
vez que la falta de derechos de 
propiedad pudiera provocar 
exclusión de los habitantes 
limitándolos o privándolos 
de beneficios asociados al 
desarrollo urbano, además 
de representar un déficit 
en los ingresos tributarios 

ante el inexistente cobro de 
impuestos municipales.

De igual forma, este 
Congreso concedió 
anuencia al Ayuntamiento 
de Coatzintla para celebrar 
contrato de comodato con 
la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan),  para 
el uso de un bien inmueble 
ubicado en la carretera Poza 
Rica-San Andrés, para la 
instalación de una oficina de 
Hacienda del Estado.

Por último, la Diputación 
Permanente determinó 
que el Ayuntamiento de 
Tuxpan reponga el trámite 
presentado anteriormente 
para la desincorporación 
de bienes de uso común 
de propiedad municipal, 
para dar cumplimiento a la 
sentencia dictada en el juicio 
ejecutivo mercantil del 
índice del Juzgado Quinto 
de Distrito en materia de 
amparo y juicios federales.

responsabilidad y garantizar 
que todos sus candidatos 
participen activamente en 
éstos.

Al recordar las reformas 
electorales de 1977, 1996, 2008 
y 2014, centradas en promover 
la participación ciudadana, 
regular la comunicación 
política y establecer un marco 
legal que garantice la equidad 
y transparencia en los procesos 
electorales, refirió también la 
creación de las Leyes Generales 
en Materia de Delitos 
Electorales, De Instituciones y 
Procedimientos Electorales y 
De Partidos Políticos que, dijo, 
ha contribuido a fortalecer 
las bases de la democracia 
mexicana.

Junto con estos avances, 
señaló, persisten desafíos 
importantes como la falta de 
participación de las candidatas 
y los candidatos en los 
debates organizados por las 
instituciones electorales, que 
valoró como “fundamentales 
para el contraste de ideas y la 

toma de decisiones informadas 
por parte de la ciudadanía”.

Para la representante 
popular, es necesario que 
los debates electorales 
sean obligatorios para los 
candidatos y tengan la seriedad 
y relevancia que merecen; 
en caso de incumplimiento, 
las autoridades electorales 
aplicarían sanciones 
administrativas.

Como parte de su 
propuesta, los recursos 
provenientes de las multas por 
inasistencia serían destinados 
al Consejo Veracruzano de 
Investigación Científica y 
Desarrollo Tecnológico.

Con la adhesión de la 
diputada Arianna Guadalupe 
Ángeles Aguirre, la Iniciativa 
con proyecto de Decreto por 
el que se adiciona el artículo 
69 Bis al Código Electoral 
del Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave fue turnada 
a la Comisión Permanente 
de Organización Política y 
Procesos Electorales.

detenidos y sancionados, 
contrario al tema de la 
siembra y ganadería, donde 
se debe ordenar y apoyar a los 
campesinos y criadores para 
que sus cultivos y animales 
no se vean afectados mucho 
menos su ingreso económico. 

“Fueron ocho ejes pero su 
eje rector, su centro, su eje, es 
el cuidado al medio ambiente, 
es el eje para todos y esto lo 
comento por lo que comentó 
nuestra candidata Maru 
Pinete de esta reserva natural, 
de esta sierra que tenemos 
aquí donde estamos cuidando 
lo que tenemos de recursos 
naturales, hay que apoyar, 
hay que apoyar a todos los 
compañeros para que no haya 
tala y si necesitan sembradíos 
hay que hacerlo en otra área, 
eso se debe de mantener”, 
explicó.  

Gracias a esta, como a otras 
zonas serranas del estado, 

Veracruz cuenta con una gran 
reserva de agua potable a nivel 
nacional. 

“Allá nos ayudan mucho 
a la formación, de allá sale el 
agua, lo más cristalino, lo más 
puro y ese es el ecosistema 
que tenemos que cuidar y 
de mi parte yo aquí hago un 
compromiso, primero porque 
es una obligación, sería una 
irresponsabilidad de mi 
parte que yo dijera pues si 
está muy bonito y hasta ahí, 
es mi obligación sumarme a 
este decreto y proteger el área 
natural, vamos a proteger la 
Sierra de Otontepec”, indicó.

Rocío Nahle dijo que los 
habitantes que requieran 
apoyos para sembradíos y la 
crianza de animales contarán 
con opciones para seguir 
desarrollando su actividad.

“Hay que hacerlo con 
sustentabilidad así se 
llama, sustentabilidad es el 

equilibrio entre las riquezas 
naturales y la producción y 

ahí nos vamos a meter muy 
fuerte y nos van a ayudar 

porque quien cuida eso son 
ustedes”, apuntó.
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AGENCIAS 
Mexicali, Baja California 

Como parte de sus 
compromisos para 
continuar con la 

Transformación en zonas 
como Baja California, Claudia 
Sheinbaum Pardo, Candidata a 
la Presidencia de México por la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-
PVEM), anunció la creación 
de un programa de eficiencia 
energética para zonas con 
altas temperaturas como 
Mexicali, esto tras escuchar las 
necesidades de los habitantes 
de la entidad. 

 ’’Vamos a hacer un 
programa muy grande de 
eficiencia energética, de 
paneles solares que nos 
permitan bajar el consumo 
y tener una tarifa más baja, 
–que sea conjunto–, ese es 
el programa que vamos a 
desarrollar aquí en Mexicali 
y en las zonas de mayor 
temperatura’’, puntualizó.

Lo anterior como parte 
de la consolidación de 
proyectos impulsados por el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien durante 
su gobierno ha ayudado a la 
población de Baja California 
en temas como la tarifa de luz. 

Asimismo, Claudia 

AGENCIAS 
San Luis Río Colorado, Sonora

Para que no llegue la 
corrupción ¿qué tenemos 
que hacer el 2 de junio? 

Votar’’, este fue el llamado que 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
Candidata a la Presidencia 
de México por la Coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena-PT-PVEM) desde 
San Luis Río Colorado, 
Sonora, donde puntualizó que 
para evitar el regreso de los 
malos gobiernos del pasado es 
importante participar en las 
próximas elecciones. 

’’Aquí vamos a ganar los 
tres senadores, el PRIAN ya no 
tiene nada que hacer aquí en 
Sonora’’, agregó.

Al respecto, y tras 
escuchar las necesidades del 
pueblo sonorense, Claudia 
Sheinbaum puntualizó que 
con la victoria del Plan C en 

Claudia Sheinbaum 
anuncia programa para 

lograr eficiencia energética 

Para que no llegue la corrupción hay que 
votar el 2 de junio: Claudia Sheinbaum 

Claudia Sheinbaum defiende 
los programas sociales de la 4T 
REDACCIÓN NORESTE  
Mexicali, Baja California

En la 4T los programas 
sociales son un derecho, 
contrario a lo que 

sucedía en el pasado neoliberal 
donde eran utilizados como 
condicionantes del voto, así lo 
aseguró Claudia Sheinbaum 
Pardo, Candidata a la 
Presidencia de México por la 
Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia” (Morena-PT-PVEM) 
durante un encuentro con la 
prensa desde Mexicali, Baja 
California.

’’Son dos proyectos, un 
proyecto que regresa al pasado, 
un pasado de corrupción 
y nuestro proyecto que es 
avanzar con la  transformación 
y lo hemos dicho muchas 

Sheinbaum enfatizó que no 
solo se trata de continuar 
con lo ya implementado por 
los gobiernos de la 4T, sino 
que puntualizó se trata de 
avanzar, por lo que expuso 
algunas de las propuestas que 
implementará para apoyar a 
la construcción de una vida de 
bienestar, como es el caso de los 
Centros de Educación Inicial, 
los cuales comenzará como un 
apoyo para las mujeres de la 
maquila en zonas fronterizas 
del país.

’’No son guarderías 
porque ya no se trata de andar 
guardando a los niños (...) Ya no 
son las Estancias Infantiles de 
Felipe Calderón que fueron la 
pura corruptela, son Centros 
de Educación Inicial para que 
las mujeres puedan dejar a sus 
hijos’’, agregó.

Ante las mexicanas y 
mexicanos de Mexicali, 
Claudia Sheinbaum destacó 
el apoyo a la educación como 
una de las claves para seguir 
con la Transformación, por 
lo que también explicó que 
en los primeros tres años 
de su gobierno todos los 
niños y niñas de preescolar 
a secundaria que asisten a 
escuelas públicas tendrán una 
beca mensual, pero además 
subrayó que como impulso a 
la educación en México, los 

maestros y maestras serán 
reconocidos como nunca se 
hizo en el periodo neoliberal. 

’’Nunca más salarios 
bajos para nuestro maestros, 
ni el castigo que le hizo el 
neoliberalismo a los maestros 
de México’’, puntualizó.

Por lo anterior, Claudia 
Sheinbaum reiteró que en la 
4T el objetivo siempre será 
proteger el bienestar de los 
mexicanos y mexicanas. 

’’Nosotros luchamos por el 
bienestar del pueblo de México, 
porque el pueblo viva bien (...) 
Aquí el gobierno del Estado 
Mexicano tiene que apoyar a 
un sistema de bienestar por 
eso la educación, la salud, el 
salario, pero nosotros también 
luchamos por democracia y 
por justicia’’, agregó.

En este sentido, hizo un 
llamado a que el próximo 
2 de junio se defienda la 
continuidad de la 4T desde 
la urnas con el voto, pues 
aseveró que de esta manera 
los senadores y diputados de la 
transformación podrán hacer 
las modificaciones necesarias 
en la Constitución Política 
para garantizar que los grandes 
cambios que ya comenzaron 
en México continúen. 

Por su parte, Julieta 
Ramírez Padilla, Candidata 
al Senado de la República por 

Baja California destacó que el 
pueblo de Mexicali será parte 
de la victoria de la continuidad 
de la Cuarta Transformación. 

’’Aquí está su pueblo, 
Mexicali es un pueblo 
aguerrido, es un pueblo 
echado para delante (...) Este 
es un pueblo comprometido 
con las transformaciones 
de nuestro país y la Cuarta 
Transformación no va a ser la 
excepción’’, aseveró.

Así mismo, Armando 
Ayala, Candidato al Senado 

de la República por Baja 
California puntualizó que, ’’el 
futuro tiene rostro de mujer 
y México tendrá a la primera 
mujer presidenta y será 
Claudia Sheinbaum, juntos 
Seguimos Haciendo Historia’’.

En Mexicali, acompañaron 
a Claudia Sheinbaum, Laura 
Ruiz López, Candidata a 
Diputada Federal por el 
Distrito I con cabecera en 
Mexicali, B.C; Nancy Sánchez 
Arredondo, Candidata a 
Diputada Federal por el 

Distrito II con cabecera en 
Mexicali, B.C,: Armando 
Fernández Samaniego, 
Candidato a Diputado Federal 
por el Distrito VII con 
cabecera en Mexicali, B.C.; 
Catalino Zavala Márquez, 
Presidente del CEE Morena en 
Baja California; José Antonio 
Aguilar Castillejos, delegado 
estatal de la Dra. Claudia 
Sheinbaum y Maiella Gómez, 
dirigente de Fuerza por 
México.

la continuidad de la 4T se 
consolidarán los programas 
sociales ya existentes, pero 
además se implementarán en 
los primeros tres años apoyos 
para todas las mujeres de 60 
a 64 años, así como una beca 
para todos los niños y niñas de 
educación pública que estudien 
de preescolar a secundaria, 
pues aseguró que en la Cuarta 
Transformación ’’no nos gusta 
estar proponiendo cosas que 
no se pueden cumplir’’.

En el encuentro con el 
pueblo de Sonora, Froylán 
Gámez Gamboa, Candidato 
al Senado por el Estado por el 
Partido del Trabajo y Manuel 
Baldenebro Arredondo, 
Candidato a Diputado Federal 
Distrito 1, puntualizaron 
que con Claudia Sheinbaum 
liderando la construcción 
del segundo piso de la 4T se 
continuará mejorando la vida 
de los mexicanos y mexicanas.

’’Con Claudia Sheinbaum 
la Cuarta Transformación 
seguirá apoyándonos más 
porque está de lado de quienes 
menos tienen, y de quienes 
más lo necesitan’’, destacó 
Gámez Gamboa, mientras 
que Baldenebro Arrendo 
agregó que, ‘’con nuestra 
próxima presidenta Claudia 
Sheinbaum, vamos al segundo 
piso, porque en el segundo piso, 
todo será mejor’’.

Estuvieron presentes, 
Lorenia Valles Sampedro, 
Candidata al Senado por el 
Estado de Sonora por Morena; 
Heriberto Aguilar Castillo, 
Candidato al Senado por el 
Estado de Sonora por Morena; 
Celida López Cárdenas, 
Candidata al Senado por el 
Estado de Sonora por el Partido 
del Trabajo y Fernando Rojo 
de la Vega, Enlace Estatal de 
la Dra. Claudia Sheinbaum 
Pardo en Sonora.

la entidad se van a fortalecer 
programas impulsados por el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, pero además 
se implementarán nuevas 
obras como la ampliación del 
Puerto Guaymas, la carretera 
a Chihuahua, entre otras 
acciones.

’’Lo que pagamos con 
impuestos se le regresa al 
pueblo, en obras estratégicas 
y en programas sociales para 
disminuir la pobreza y la 
desigualdad’’, comentó.

En este mismo sentido, 
la abanderada de la 4T a la 
Presidencia, destacó que con la 

continuidad del movimiento 
de transformación también 
se trabajará para llevar 
paz y seguridad a Sonora, 
esto aplicando la estrategia 
utilizada en su gestión como 
Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México en donde se logró la 
reducción del 60 por ciento de 
los delitos de alto impacto.

Asimismo, subrayó que 
el salario mínimo seguirá 
incrementándose con la 
finalidad de que los mexicanos 
y mexicanas de la frontera 
tengan acceso a una vida de 
bienestar, contrario a lo que 
sucedía con el neoliberalismo, 
en donde fueron gobiernos 
en los que hubo ’’36 años de 
salarios mínimos en el suelo 
(...) 36 años de que los salarios 
mínimos no aumentaron’’.

Ante los militantes, 
simpatizantes y público 
general Claudia Sheinbaum 
también destacó que en 

veces, ellos nunca han estado 
de acuerdo con los programas 
sociales, convertidos en 
derechos, ellos tenían  
programas sociales que en 
realidad eran programas 
clientelares durante la 
historia desde Solidaridad y 
Prospera, en realidad pues 
eran mecanismos de control 
para el voto y ahora lo que 
construimos son derechos 
(...) Ellos nunca han estado de 
acuerdo, el pueblo de México 
lo sabe por más que ellos digan, 
en realidad es una farsa porque 
sino el pueblo de México 
votaría menos por ellos’’, 
aseveró.

Por lo anterior, destacó 
que en su gobierno lo más 
importante seguirá siendo 
apoyar a los mexicanos y 

mexicanas, cuestión que, 
desde Baja California hará 
impulsando proyectos 
específicos que atiendan las 
necesidades de esta entidad 
como será la ampliación de 
la carretera de Los Cabos a 
Tijuana, la construcción de 
plantas potabilizadoras de 
agua, la regularización de 
predios, entre otras obras que 
aún se encuentran siendo 
analizadas como la creación 
del Aeropuerto en Ensenada.

’’Va a haber suficiente 
recurso para los programas 
sociales y para todas las obras 
que estamos planteando en 
los 100 puntos, sin déficit y 
sin grandes endeudamientos 
(...) No somos irresponsables 
en el uso del gasto, va a haber, 
– como hasta ahora–, una 

enorme responsabilidad en el 
gasto público y en la estabilidad 
económica y financiera del 
país’’, aseveró. 

Así mismo, hizo hincapié 
en que para continuar con 
el apoyo que el Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador le ha dado a Baja 
California se implementarán 
programas que ayuden a 
tener un uso más eficiente 
de la electricidad. ‘’Hay que 
trabajar en la disminución de 
la tarifa y  al mismo tiempo 
en que consumamos menos 
electricidad sin tener que 
reducir el bienestar’’.

Entre otros temas que 
fueron abordados por Claudia 
Sheinbaum, destacó la 
creación del Sistema Nacional 
de Cuidados, el cual busca 

brindar no solo apoyo a las 
madres trabajadoras con el 
cuidado de sus hijos, sino que 
además se busca implementar 
una visión de enseñanza para 
la primera infancia.

’’Hoy la visión es distinta, es 
una visión incluso pedagógica, 
de que los niños desde la 
primera infancia no solo 
requieren cariño, cuidados, 
sino también inicia su proceso 
de aprendizaje’’, comentó.

En otros temas de interés 
para la región, Claudia 
Sheinbaum reiteró que es muy 
importante establecer una 

coordinación con el gobierno 
de Estados Unidos para lograr 
erradicar las causas que 
generan la migración.

’’La solución profunda y 
de fondo de la migración es la 
cooperación para el desarrollo, 
y vamos a seguir insistiendo 
en ello, no es poner muros, 
no es evitar solamente la 
entrada, sino que también 
puede haber visas de trabajo y 
particularmente  la inversión 
y el apoyo en donde se expulsa 
personas no por gusto, sino 
principalmente por necesidad’’, 
agregó. 
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Papantla, Ver.                                                                                        

Exigen cambio de profesora que no muestra interés por sus estudiantes

Vecinos planean colocar rejas para evitar que  
sigan llevándose las llaves de bronce 

Cautiva medicina 
tradicional totonaca 

Toman supervisión escolar en el Mirador

Protestan sindicalizados 
de la CAEV por falta de 

pagos a jubilados 

Se llevan las llaves de 
simbólico pozo 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz 

Padres de familia de 
la primaria Úrsulo 
Galván de la comunidad 

de el Mirador, tomaron 
las instalaciones de la 
supervisión escolar para 
exigir que cambien a la 
directora, quien ha mostrado 
desinterés por sus alumnos 
y ha causado la baja de la 
matrícula. 

La supervisión escolar 033 
fue tomada por los quejosos 
para exigir al titular, Julio 
César Martínez Ordóñez, 
que solicite el cambio de 
la maestra Marisol Sosa 
Sánchez, quien además de 
ser la directora da clases a los 
grupos de cuarto, quinto y 
sexto grado.

Los inconformes alegan 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Uno de los puntos 
de interés en los 
pabellones del 

Tianguis Turístico de 
Acapulco, es el relativo a 
la cultura totonaca y su 
medicina tradicional.

Este ancestral 
conocimiento que 
resguardan los abuelos es 
compartido con quienes se 
detienen en el stand para 
recibir una purificación 
espiritual.

Masajes, conocimiento 
herbolario, y mucho más es 
transmitido a nacionales y 
extranjeros quienes quedan 
admirados de la riqueza 
ancestral de los tatas y nanas 
del pueblo tutunakú.

La presencia de la 
participación de Papantla 
en el tianguis de Acapulco 
permanecerá hasta el 
próximo 12 de abril.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Personal sindicalizado de 
la Comisión de Agua 
del Estado de Veracruz, 

(CAEV), realizó un paro de 
labores para exigir el pago  
de los alcances pendientes 
que se tiene de los jubilados, 
señalando que ya ha pasado 
tiempo suficiente y no han 
recibido una respuesta 
favorable.

La delegada del Sindicato 
de Trabajadores y Empleados 
al Servicio de los Sistemas 
de Agua y Saneamiento 
Descentralizados de los 
Municipios del Estado de 
Veracruz, Virginia Dolores 
Beltrani Rangel, informó que 
el paro de labores derivó  por 
esta  pendiente el pago de 
jubilaciones y prejubilaciones 
a todos los trabajadores en el 
estado, por lo que  personal de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Vecinos que viven 
cerca del pozo de la 
Cruz, mencionaron 

que personas desconocidas 
se llevaron las llaves de 
bronce y otro material para 
completar el kilo y llevarlas 
a las chatarreras, por lo que 
ya planean instalar rejas de 
acero para evitar problemas 
de ese tipo.

El pozo de la Cruz 
tiene un significado más 
que icónico, es parte de 
la historia de este Pueblo 
Mágico, pero siempre ha 
sido objeto de robo de las 
llaves que sirven para llenar 
cubetas y garrafas, sobre 
todo en esta temporada de 
calor.

Algunos vecinos dijeron 
que buscarán el apoyo del 

escuelas, como oratoria, 
cuenta cuentos, no hacen 
eventos culturales ni sociales 
como festejos del 10 de mayo, 
ella dice que no sabe nada” 
expresaron lo quejosos.

Ante esto el año pasado 
sostuvieron una reunión con 
el supervisor y le expusieron 
esta situación, pero solo les 
dio largas y no hace nada 
por que la escuela tenga a un 
maestro que realmente tenga 
vocación por enseñar.

“Comité tras comité 
de padres de familia han 
solicitado este cambio, 
pero el supervisor no hace 
nada, protege a la profesora, 
pero si esta vez nos vuelve a 
ignorar tomaremos medidas 
más drásticas y no solo será 
tomada la supervisión” 
aseveraron los papás.

De acuerdo con los 

padres de familia, debido 
al desinterés de la docente 
Marisol, varios niños fueron 
cambiados de escuela donde 
hay profesores más dedicados 
y con responsabilidad en 
sus alumnos, pero eso los 
perjudica porque la matrícula 
continúa bajando y temen 
perderla, por eso exigen una 
solución lo antes posible y 
a un maestro con ganas de 
trabajar por la educación.

Cabe señalar que los  
papás también solicitaron 
apoyo del Sindicato 
Independiente de 
Trabajadores de la Educación 
(SITEV), a la cual pertenece la 
maestra Marisol y quedaron 
en tomar cartas en el asunto, 
pero tampoco hicieron 
nada, supuestamente tiene 
intereses con el supervisor y 
por eso no hacen nada.

que la docente ha mostrado 
desinterés en la escuela, en 
los alumnos desde hace más 
de cinco años, creen que por 

llevar más de 20 años en esa 
institución ya se aburrió de 
los estudiantes. 

“No participa en ninguna 

actividad escolar, no hace 
honores a la bandera, no 
participa en 

 los concursos como otras 

los dos sindicatos que operan 
aquí en Papantla se unieron 
para realizar dicha protesta  y 
apoyar dichas demandas.

Comentó que están a la 
espera de que los líderes de 
los sindicatos resuelvan esta 
situación, de no ser así se van 
a realizar paros escalonados 
durante el tiempo que sea 
necesario, ya que es importante 
que los jubilados y prejubilados 
gocen de su pago que les 

corresponde por los años de 
servicios que prestaron a la 
CAEV.

Por último, pidió 
comprensión a los usuarios 
de esa dependencia, porque 
muchos se acercan a cubrir sus 
pagos y no pueden hacerlo por 
dicha protesta, pero se trata de 
proteger los intereses de los 
trabajadores que por derecho y 
justicia que deben gozar de un 
retiro sin mayor contratiempo.

gobierno municipal para 
instalar un cercado de fierro 
para evitar más atracos, así 
como alumbrado para el 
callejón que esta atrás de ese 

sitio, que es utilizado para 
hacer necesidades fisiológicas, 
por lo que es necesario poner 
cartas en el asunto y dar 
solución a esta problemática.
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AGENCIAS   
Ciudad de México

“Hemos levantado la mano para estar 
en la Liga Mx”: Emilio Escalante

Messi y el 
Inter Miami 

dejan 
Monterrey 

entre 
multitud 

El Atlante cerró la fase regular con una goleada 4-0 
sobre el Correcaminos en la jornada 15 del Clausura 
2024 de la Liga de Expansión MX, torneo del cual se 

despide el equipo de Tamaulipas, ya que necesitaban del 
triunfo para poder continuar.

Desde el arranque del encuentro, los Potros de Hierro 
se fueron al ataque, presionando en todo momento al rival, 
por lo que al minuto 16 los de casa se fueron arriba en el 
marcador, luego de un pase para Maximiliano García, quien 
dentro del área aprovechó la salida del portero rival para 
solo mandar un disparó cruzado y así poner el 1-0.

Antes de la media hora de encuentro, los dirigidos por 
Daniel Borita Alcántar aumentaron la cuota, con una gran 
definición de Edgar Jiménez, quien de media distancia le 
pegó con la zurda para clavarla hasta el fondo del arco.

Pasada la media hora llegó el tercero de los azulgrana, 
donde Christian Hobbit Bermúdez vio de manera anticipada 
a su compañero Max García, a quien le mandó la bola para 
que se fuera corriendo solo y en un mano a mano con el 

arquero del Corre, bombeó y bajó la pelota para definir con 
un trazo cruzado y así marcar su doblete

Para la parte complementaria continuó el dominio del 
Atlante, el cual se vio reflejado al 79’, pues nuevamente 
Edgar Jiménez se hacía presente en el marcador, remató con 
la cabeza, pero el portero rechazó y en el rebote aprovechó 
para empujar el balón y realizar el cuarto y último tanto del 
partido.

Con este resultado el Atlante llegó a 25 puntos con lo 
que hasta el momento se ubica en la tercera posición, una 
posición que le ayuda de cara a la liguilla, para cerrar en 
casa en los cuartos final de la Liga de Expansión, mientras 
que con la derrota los dirigidos por Raúl Potro Gutiérrez le 
dijeron adiós al Clausura 2024.

Los Potros de Hierro de quedarse con el tercer lugar 
solo deberán esperar a que termine la jornada para saber 
quién será su rival en la fiesta grande, pero en caso de que el 
Celaya termine en tercera posición, los Potros conocerán su 
contendiente hasta que sea el Play-In.

Atlante 
golea a 

Correcaminos AGENCIAS     
Ciudad de México 

Llegó a su fin la estadía 
en Monterrey de 
Messi y el Inter Miami 

quienes dejaron la ciudad al 
día siguiente de haber sido 
eliminados de la Concacaf 
Champions Cup.

Fue en medio de un 
centenar de aficionados 
como el equipo de las Garzas 
se despidió de la Sultana 
del Norte para emprender 
rumbo a Estados Unidos.

Los presentes 
comenzaron a reunirse 
a partir de las 8:00 horas 
y corearon el nombre de 
Lionel Messi de principio a 
fin.

Un aficionado trató 
de burlar la seguridad 
buscando a la Pulga, pero no 
tuvo éxito y fue dirigido con 
sus padres por los elementos 
policíacos.

Al final, el argentino se 

subió al autobús del equipo 
sin un saludo o un gesto a 
sus admiradores y así, junto 
a Busquets, Jordi Alba y 
Luis Suárez, le dijo adiós a 
México.

COLOMBUS VUELVE 
A ENTRENAR EN 
MONTERREY

El Colombus Crew, 
próximo rival en Concacaf 
de los Rayados de Monterrey, 
sigue preparándose en la 
Sultana del Norte para su 
próximo compromiso en 
MLS de visita ante el Real 
Salt Lake.

El equipo de Ohio hizo 
entrenamiento en cancha 
por la mañana del jueves 
en las instalaciones de un 
colegio ubicado en San 
Pedro Garza García.

Colombus regresará 
a la Sultana del Norte 
para las semifinales de la 
competencia enfrentándose 
al equipo de la Pandilla por 
el boleto a la Gran Final.

AGENCIAS     
Ciudad de México 

Mucho se ha hablado 
en los últimos  
años, meses y 

días sobre el ascenso a 
Primera División, el cual se 
suspendió desde 2020, por 
lo que, pese a lo deportivo y 
a los trabajos de los equipos 
de la Liga de Expansión 
MX estos no pueden subir 
de categoría, y es que el 
principal tema se debe a que 
tienen que existir cuatro 
equipos certificados para 
que se reanude, uno de los 
que cuenta con ello es el 
Atlante.

Los Potros de Hierro 
han trabajado año con año 
para tener todo en orden, 
pero fue hasta el año pasado 
que cumplieron con lo que 
antes se conocía como el 
cuaderno de cargos, y es por 
ello que hasta el momento 
son el único club para poder 
ascender.

Y aunque hasta el 

momento se desconoce si 
habrá o no ascenso para la 
próxima temporada, Emilio 
Escalante, vicepresidente 
del Atlante, pidió que se 
sensibilizaran más con los 
equipos de la liga de plata, 
ya que hay proyectos que 
merecen estar en la Liga 
MX.

"No lo sabemos todavía, 
hoy no hay nada oficial 
todavía, se dice una cosa, se 
dice otra, pero en realidad 
es que hoy no hay nada 
oficial, lo que sí es que 
siempre he dicho y lo voy a 
seguir diciendo que ojalá se 
sensibilicen y que volteen a 
ver, ¿no? Hay equipos que 
quieren estar en Primera y 
que también hemos hecho 
lo deportivo como para estar 
y que estamos levantando la 
mano fuerte", mencionó 

"No hay nada oficial, 
pero ojalá volteen a ver. 
Hemos hecho lo deportivo 
como para estar en Primera, 
estamos levantando la mano 
fuerte": Emilio Escalante, 

vicepresidente del Atlante, 
sobre un posible regreso a la 
Liga MX

El directivo de los 
azulgranas no pierde la 
esperanza de ver a su club 
en el máximo circuito, 
pues aseguró que "nos 
sentimos capaces, hemos 
trabajado fuerte para poder 
cumplir lo que tenemos que 
cumplir, pero nos sentimos 
muy bien, en el momento 
en el que nos abran creo que 
debemos estar en Primera".

Sobre la Asamblea de 
Dueños extraordinaria que 
se tuvo hace una semana, 
Emilio Escalante refirió 
que esa reunión solo se 
vio algunos puntos para 
poder mejorar el balompié 
nacional.

"Nada se platicó cómo 
mejorar la Liga, nuestros 
puntos de vista, nosotros 
vamos a mandar lo que 
creemos que es mejor, no 
nada más para nuestra liga, 
sino también para el futbol 
mexicano", finalizó.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La colonia Petromex 
recibió la nueva 
piel que defenderá 

en el torneo de futbol de 
veteranos legendarios en 
su categoría 55 años y más, 
previo a su compromiso ante 
el conjunto de los Jubilados 
Sección 30, en el campo 
deportivo de la Petro.

Todos los jugadores que 
integran el equipo albinegro 
se comprometieron a dar lo 
mejor en cada compromiso 
para buscar la victoria, sin 
embargo, en este duelo ante 
los Jubilados Sección 30, 
ambos planteles no se harían 
daño a lo largo del tiempo 
reglamentario.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Petroleros de Poza 
Rica saldrán de nuevo 
a la cancha del estadio 

Heriberto Jara Corona 
dentro de la actividad 
oficial en la Liga Premier 
MX en su serie “B”, cuando 
reciban la visita del plantel 
de los Cañoneros FC en 
punto de las 17:00 horas.

A pesar de que ambos 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Este 12 de abril, es el último 
día en el que los equipos 
que busquen un lugar  

en el torneo estatal Street 
Soccer “De la Calle a la  
Cancha” puedan inscribirse 
para poder participar en los 
encuentros que se llevarán a 
cabo los días 13 y 14 de este 
mes.

Todo esto gracias a la 

El primer tiempo tuvo 
un buen ritmo por parte 
de ambos planteles, sin 
embargo, el conjunto de la 
colonia Petromex fue el que 
poco a poco fue más ofensivo 
al hacer trabajar al arquero 
visitante, quien mostro su 
gran calidad bajo los tres 
palos evitando la caída de su 
marco.

El marcador se mantuvo 
sin movimiento a pesar de 
las jugadas que se dieron en 
el primer y segundo tiempo, 
siendo el cuadro de la colonia 
Petromex quien tuvo una 
clara en los últimos minutos 
del partido, pero sin poder 
definirla, dejando escapar 
la victoria y terminando 
por empatar 0-0 en este 
compromiso.

equipos no pelean nada 
en este torneo al quedar 
muy lejos de los puntos 
que los instalarían en la 
liguilla por el título de 
campeón, afrontaran con 
profesionalismo y seriedad 
este partido, por lo cual, 
se estará brindando un 
excelente encuentro.

El plantel de los 
Petroleros de Poza Rica 
saldrá a la cancha ante su 
gente ubicado en el octavo 

lugar de la tabla general 
con 41 unidades obtenidas, 
mientras que el conjunto 
de los Cañoneros FC, lo 
harán ubicados en el lugar 
13 de la clasificación con 17 
puntos.

Se espera una buena 
entrada en este partido, 
donde los locales buscaran 
cerrar con victoria en casa 
ante su público en el estadio 
Heriberto Jara Corona de 
esta ciudad petrolera.

coordinación de Fundación 
Telmex Telcel, los cuales 
estarán instalando una vez más 
en el domo de la Plaza Cívica 
18 de marzo, dos canchas 
para poder efectuar estos 
encuentros de futbol, los cuales 
serán de gran intensidad.

Esta fase estatal del Street 
Soccer, cuenta actualmente 
con un buen número de 
equipos de la zona norte del 
estado de Veracruz, destacando 
Poza Rica, Cazones, Coatzintla, 

Papantla y Tihuatlán, entre 
varios de otros municipios 
de este estado, todo esto en la 
rama varonil y femenil.

Para confirmar su 
participación, los equipos 
interesados pueden llamar 
a los números 7828263400 
extensión 140 o al número 
7821078973, donde podrán 
obtener más información y 
brindar la lista de los jugadores 
que conformarán su equipo 
para inscribirlos.
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Muere Lorena Velázquez, actriz 
mexicana que trabajo con 'El Santo'

AGENCIAS   
Ciudad de México

La noche de este jueves 
11 de abril se dio a 
conocer la noticia del 

sensible fallecimiento de 
la reconocida actriz Lorena 
Velázquez a los 86 años de 
edad, así lo reportó María 
Luisa Valdés Doria a través 
de sus redes sociales. 

AMLO invita a la Banda 
MS a tocar en el Zócalo 

el 15 de septiembre
AGENCIAS   
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador invitó a 

la Banda MS para que 
participe en los festejos de 
lo que será su último grito 
de Independencia como 
jefe del Ejecutivo.

En la conferencia 
mañanera, el mandatario 
adelantó que el próximo 
15 de septiembre se 
buscará que el espectáculo 
musical esté integrado 
por bandas populares de 
diferentes regiones del 
país.

"Hay una banda, ahora 
me voy a acordar, son de 
Sinaloa, ¡MS! Aprovecho 
para decir, nada más 
no se vayan a pasar, no 
vayan a querer rayarse, 
aprovecho para decirles 
que los invitamos porque 
se han portado muy 

solidarios, muy fraternos, va 
a ser México, completamente 
musical", dijo.

López Obrador comentó 
que además se busca invitar 
a bandas tradicionales de 
Oaxaca, Mariachis y a una 
"familia que canta", música 
popular.

"Estamos buscando, ya 
estamos viendo, porque 
va a ser el último grito 
que corresponde de 
Independencia", agregó.

El Presidente dio este 
anuncio luego de que 
reiterara su respaldo a las 
bandas que tocan en las 
playas de Mazatlán.

"La mayoría de los 
empresarios del turismo 
en Mazatlán no están 
inconformes, esto salió ahí 
alguien que pensó pues 
y hay que respetarlo de 
que se tenía que ir por la 
música más exquisita, pues, 
la música de los pueblos es 
importantísima", concluyó.

Hasta el momento, no 
se ha dado a conocer los 
motivos de su muerte. Sin 
embargo, en redes como 
X, los usuarios ya han 
comenzado a reaccionar a la 
muerte de la actriz. 

Entre las primeras 
personalidades en 
reaccionar a la muerte de 
Lorena fue Victoria Ruffo, 
quien mandó un sentido 

mensaje. 
"QEPD mi querida 

Lorena Velázquez!! 
Inmensa tristeza!", escribió. 

A lo largo de su carrera, 
participó en producciones 
que sirvieron para darla a 
conocer y en las que trabajó 
con figuras como Germán 
Valdes "Tin Tan”, Adalberto 
Martínez "Resortes", Marco 
Antonio Campos "Viruta” y 

Gaspar Henaine "Capulina”.
¿Quién fue Lorena 

Velázquez?
María de la Concepción 

Lorena Villar Dondé, mejor 
conocida como Lorena 
Velázquez, fue una actriz 
mexicana, nacida el 15 de 
diciembre de 1937, en la 
Ciudad de México. Estudió 
ballet y fue una apasionada 
del teatro, mismo que cursó 
en la escuela de las Bellas 
Artes; Lorena adquirió el 

amor por el cine debido a su 
padre adoptivo, quien era 
director.

Participó en el llamado 
cine de luchadores junto a 
una de las grandes figuras 
de aquellas décadas: El 
Santo, el enmascarado de 
plata. 

La nave de los monstruos 
(1960) 

El rapto de las sabinas 
(1960) 

Ay Chabela! (1961) 

Santo contra los zombies 
(1961) 

Santo vs. las mujeres 
vampiro (1962)...

Hijos y esposo
Lorena se casó en dos 

ocasiones. La primera fue 
con Robert Taylor Morris 
y posteriormente con 
Eduardo Novoa, con quien 
procreó un hijo, Eduardo 
Novoa Villar, reconocido 
actor, director teatral y 
músico.
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Querida por realizar telenovelas como 'Fuego en la Sangre' y 'La Rosa de Guadalupe'

Muere la actriz Thelma Dorantes

Así luce Sebastian Stan 
como Donald Trump para 
la película 'El Aprendiz' 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Sebastian Stan, 
conocido por su 
papel como Bucky 

Barnes en el Universo 
C i n e m a t o g r á f i c o 
de Marvel y como 
Carter Baizen en la 
conocida serie Gossip 
Girl, , ha sorprendido 
al público después 
de que se revelaran 
primeras imágenes de 
su transformación como 
Donald Trump para la 
próxima película "El 
Aprendiz" del director 
iraní-francés Ali Abbasi.

Las fotografías fueron 
publicadas por los medios 
estadounidenses Variety 
y Page Six en donde se 
observa a Stan mostrando 
su impresionante 
caracterización como el 
controvertido magnate 
inmobiliario y ex 
presidente de los Estados 
Unidos. 

Con una peluca 
rubia característica 
de empresario y un 
maquillaje meticuloso, 
Stan parece haberse 
sumergido por completo 
en el papel de Trump.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Thelma Dorantes, 
querida actriz 
mexicana, que ha 

sido reconocida por sus 
participaciones en varias 
telenovelas de Televisa y el 
exitoso programa 'La Rosa 
de Guadalupe' falleció de 
acuerdo con la confirmación 
de la Asociación Nacional 
de Intérpretes.

Horas antes de la 

confirmación de su muerte, 
el periodista Juan José Origel 
había adelantado la noticia 
del fallecimiento de la 
querida actriz sin revelar lo 
motivos.

“Me acaban de informar 
que recientemente falleció 
la actriz de teatro Thelma 
Dorantes! Todavía no se sabe 
el motivo !Descanse en Paz!”, 
escribió el periodista de 
espectáculos.

La mañana de este 
jueves, a través de una 

publicación en sus redes 
sociales, la Asociación 
Nacional de Intérpretes, 
confirmó el fallecimiento 
de la reconocida actriz de 
televisión, cine y teatro.

"La Asociación Nacional 
de Intérpretes comunica el 
sensible fallecimiento de 
la socia intérprete Thelma 
Dorantes. Actriz con amplia 
trayectoria cine, teatro y 
televisión. Se le recuerda 
por su participación en el 
melodrama 'Fuego en la 

sangre'".
La asociación aprovechó 

para enviar las condolencias 
a familiares y amigos por la 
sensible muerte de la actriz.

"A sus familiares y amigos 
les mandamos nuestras más 
sentidas condolencias de 
parte del Consejo Directivo 
y Comité de Vigilancia de la 
ANDI".

Tras darse a conocer la 
noticia de la muerte de la 
actriz, famosos comenzaron 
a compartir sus condolencias 

para la familia de Dorantes. 
Celebridades como Maribel 
Guardia, Claudia Lizaldi, 
Laura Zapata y María Sorté 
escribieron en redes sociales 
que lamentaban su perdida.

“Con gran tristeza me 
entero que mi querida 
Thelma Dorantes ha partido 
a la Casa del Señor. Que 
Dios le otorgue a su hijo y 
a toda su gente amada esa 
Paz que sobrepasa todo 
entendimiento, para que 
encuentren consuelo. 

¡Descanse en Paz!”.
¿Quién era Thelma 

Dorantes?
Thelma Dorantes nació 

en el año de 1948 en la Ciudad 
de México y, gracias a varias 
entrevistas que concedió a 
lo largo de su trayectoria se 
sabe que inició su profesión 
cuando era muy joven.

“Mi escuela ha sido el 
teatro. Las personas de teatro 
del siglo pasado, como yo, 
éramos muy especiales con 
la cuestión de la televisión 
(...) ahora muero para que 
me sigan llamando para 
hacer programas unitarios 
o telenovelas, entonces, no 
digas ‘De esta agua no he de 
beber’”.

Thelma Dorantes fue 
parte del elenco de series de 
televisión como la exitosa 'La 
rosa de Guadalupe', 'Como 
dice el dicho', 'Una familia 
de diez', 'Güereja de mi vida', 
'Al derecho y al derbez', 
'Chespirito', '¡Qué madre 
tan padre!', 'Mujer, casos 
de la vida real', 'Los nuevos 
Bervely'.

Además también 
interpretó personajes en 
telenovelas como 'María 
Isabel', 'Abrázame muy fuerte', 
'Sin pecado concebido', 'Bajo 
un mismo rostro', siendo más 
recordada por 'Fuego en la 
Sangre', protagonizada por 
Adela Noriega.



Célula criminal presuntamente fue la responsable

Vecinos del Fraccionamiento Las Brisas, del puerto de Veracruz lo encontraron 

Sólo iban por una pareja relacionada con la venta droga, pero 
estaban con sus hijos (menores de edad) a quienes ultimaron 

para no dejar testigos

Hallan el cuerpo de un hombre 
calcinado en una silla de ruedas

Detienen a cuatro 
personas por masacre 

a familia en SAT 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

El cuerpo calcinado 
de un hombre sobre 
una silla de ruedas fue 

encontrado en inmediaciones 
del fraccionamiento Las 
Brisas, de esta localidad, 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento y 
trasladaron los restos a las 
instalaciones del SEMEFO.

Los hechos se registraron 
alrededor las 11:30 horas 
de este jueves, en un predio 
baldío, ubicado en la calle 
Cordillera de los Andes, 
del fraccionamiento 
mencionado, provocando la 

¡NR!
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REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz  

Una célula criminal 
que operaba en 
la zona sur de la 

entidad fue detenida por la 
Fiscalía General del Estado 
en un operativo conjunto 
con corporaciones de los 
tres Órdenes de Gobierno 
como los presuntos 
responsables de haber 
masacrado a una familia 
entre los que destacan tres 
víctimas menores de edad.

A los hoy acusados 
se les confiscaron armas 
de fuego cortas y largas, 
además de un coche de 
alquiler y varias dosis de 
droga.

Los detenidos son; 
Sergio “N”, Víctor Manuel 
“N”, Maribel “N” y 
Alejo “N”, mismos que 
fueron señalados por los 
dos sobrevivientes del 
atentado a balazos que 

cobró la vida de una mujer y 
sus dos hijos.

Ha trascendido también 
sobre la detención de una 
quinta persona detenida 
en torno a esta masacre 
ocurrida la mañana del 
10 de abril, en la colonia 
Cardenista, ubicada a un 
costado de la carretera, entre 
las localidades de Ixbiapan y 
Comoapan.

La captura de esta célula 
criminal es el resultado 
del operativo de seguridad 
implementado por efectivos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) y Policía 
Ministerial jefatura San 
Andrés Tuxtla tras activarse 
“El Código Rojo”, por la 
muerte de esta familia.

Las primeras 
investigaciones realizadas 
revelan que el móvil del 
homicidio habría sido "un 
ajuste de cuenta" con personas 
relacionadas a la venta de 
droga y que los menores 

habrían sido asesinados, 
debido a que reconocieron a 
los agresores de sus padres.

Como se informó 
oportunamente en el ataque 
armado perdieron la vida 

Bertha J.C. de 43 años, y 
sus hijos Claudia e Iván 
A.J. de 16 y 12 años de edad 
respectivamente.

Mientras que los 
lesionados fueron Felipe 

Acua Miros, de 57 años de 
edad, esposo de Bertha, y su 
hija Matilde A.J., de 9 años, 
quienes fueron trasladados al 
hospital “Dr. Bernardo Peña” 
y donde Felipe se reporta 

como grave.
Los detenidos ya fueron 

presentados ante el juez de 
control, quien determinara 
su situación jurídica en las 
próximas horas.

movilización de cuerpos de 
seguridad.

Trascendió que 
fueron los vecinos de ese 
fraccionamiento quienes 
al percibir el humo que 
salía de un pastizal ubicado 
sobre la referida calle y se 
aproximaron a ver de qué 
se trataba encontrando el 
cuerpo calcinado, por lo que 
dieron parte a las autoridades.

Es de resaltar que los 
restos estaban sobre una 
silla de ruedas y colocada a 
un costado del cárcamo de 
agua potable que abastece 
a la unidad habitacional en 
mención.

Policías de los 3 Órdenes de 

Gobierno acudieron a tomar 
conocimiento, pero fueron 
efectivos de la SSP del Estado, 
quienes acordonaron la zona 
y solicitaron la presencia 
de personal de la Fiscalía 
General del Estado, para las 
diligencias correspondientes.

Peritos Criminalistas en 
coordinación con Policías 
Ministeriales realizaron el 
levantamiento del cuerpo y 
el traslado a las instalaciones 
del SEMEFO, dónde se 
determinará la causa del 
deceso, así mismo se integra 
una carpeta de investigación 
para conocer cómo es que 
esa persona terminó en esas 
condiciones.
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Editorial

Anduvo a salto de mata por 5 meses y se escondía en la CDMX 
REDACCIÓN NORESTE  
Zontecomatlán, Veracruz

Un hombre, originario 
y vecino de esta 
localidad fue 

detenido por elementos 
de la Policía Ministerial 
al tener en su contra una 
orden de aprehensión 
por presuntamente haber  
dado muerte a balazos a 
uno de sus vecinos, el hoy 
imputado anduvo prófugo 
de la justicia por cinco 
meses, pero ya se encuentra 
tras las rejas.

Los hechos ocurrieron 
el pasado 21 de octubre del 
año 2023, en la localidad de 
Danta María La Victoria, 
perteneciente al municipio 
de Zontecomatlan.

En el lugar quién fuera 
identificado como, Hugo 
Francisco N., bajo los 
influjos del alcohol, privó 
de la vida a su vecino de 
nombre José "N".

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz 

El hallazgo de una 
muerta dentro de la 
habitación de un hotel 

provocó la movilización 
corporaciones policiales, 
de rescate y de personal de 
la Fiscalía.

Al momento se 
desconoce de la identidad 
de la femenina de 
aproximadamente 30 
años de edad, así como de 
las causas de su muerte, 
aunque las autoridades 
ministeriales han 
iniciado una carpeta 
de investigación ya que 
aparentemente muestra 
huellas de violencia. 

Los hechos se 
registraron en el Hotel 
denominado "Miniatura", 
ubicado en la avenida 

Habría detenciones de piperos 
por extracción de agua en 
manantiales de El Castillo 

Localizan a mujer sin vida en Hotel 

En Zontecomatlán mata 
a su vecino a balazos

Viernes 12.04.2024

Trascendió que la 
víctima fue masacrada de 
varios impactos de arma 
de fuego, y de acuerdo con 
las investigaciones el móvil 
del asesinato sería por 
problemas personales con el 
ahora homicida.

La autoridad tras las 
indagatorias resolvió que 
Hugo Francisco "N" bajo 
los influjos del Alcohol 
agredió y mató a la víctima, 
así mismo se destacó que 
la captura de este sujeto se 
realizó con la colaboración 
con la Fiscalía General de 
Justicia de la CDMX, donde 
se mantenía escondido 
creyendo que la justicia no 
lo alcanzaría.

Ahora Hugo Francisco 
“N”, enfrenta un proceso 
penal como probable 
responsable del delito de 
homicidio doloso calificado 
en agravio de la víctima José 
.L.M., dentro del proceso 
penal 87/2023

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz  

Al menos tres personas 
operadoras de 
pipas habrían sido 

detenidas por sustraer 
agua de manera desmedida 
de los manantiales de la 
congregación El Castillo 
perteneciente a Xalapa.

Aunque no confirmó el 
hecho, el agente municipal 
Óscar Luna Mendoza dijo 
que fue informado que tres 
pipas estaban frente a la 
gasolinera en la carretera 
Xalapa-El Carrillo y fueron 
abordadas por camionetas 
blancas, aparentemente de 
policía ministerial. 

"No sé quién llevó a 
cabo la detención" explicó 
y justificó desconocer 

la detención porque se 
encontraba reunido con 
el presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
en ese momento. 

Recordó que hace 
aproximadamente un 
año vecinos de dicha 
congregación "se quejaron 
en las oficinas del 
comisariado ejidal porque 
estaba dando permisos 
para carga de agua 
irregularmente. Incluso 
pipas de Banderilla venían a 
cargar agua hasta la laguna, 
que esa agua no es para uso 
humano". 

Sin embargo, no 
confirmó si fue derivado de 
dichas quejas que se diera 
la supuesta detención de 
operadores de pipas este 
jueves.

Oriente 3 entre las calles 
Norte 6 y Norte 8, de la 
colonia Centro, de esta 
localidad.

Empleados del hotel 
alertaron a las autoridades 
a través de los números 
de emergencia sobre la 
presencia de una persona 
del sexo femenino 
inconsciente en una de las 
habitaciones. 

Al sitio llegaron 
de manera oportuna 
elementos de la Policía 
Municipal, así como 
motopatrulleros de la 
Policía Estatal y Técnicos 
en Urgencias Médicas 
de Protección Civil 
Municipal, los cuales 
lamentablemente sólo 
llegaron a confirmar el 
deceso de la mujer dado 
a que ya no contaba con 
signos vitales.

Tras confirmarse 
el deceso, al sitio llegó 
personal de la Fiscalía 
Especializada de Orizaba, 
así como Peritos Forenses 
y Detectives de la Policía 
Ministerial, quienes 
tomaron conocimiento 
y efectuaron el 
levantamiento del cuerpo, 
no sin antes iniciar una 
carpeta de investigación ya 
que la mujer estaba desnuda 
y presumiblemente 
mostraba signos de 
violencia. 

El cadáver de la mujer 
fue enviado en calidad de 
desconocida al SEMEFO 
de la Ciudad para los 
trámites correspondientes 
de ley y en dónde el médico 
legista le practicará la 
necrocirugía de rigor y con 
ello determinar las causas 
de su muerte.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz   

El Aparatoso accidente 
se registró en la noche 
de este jueves en la 

colonia Chapultepec entre 
calle Nogal con calle 26, 
luego de que un vehículo de 
la línea Chevrolet con placas 
del estado de Tamaulipas 
viniera manejando a 
exceso de velocidad cuando 
d e s a f o r t u n a d a m e n t e 
un vehículo de modelo 
atrasado viniera sobre la 
calle Nogal cuando por 
azares del destino fuera 
impactado por la parte 
lateral derecha.

Minutos después 
elementos de tránsito 
del estado, así como 
elementos de la policía vial 
acudieron al lugar tras el 
aparatoso accidente pues 
desafortunadamente los 
tripulantes del vehículo 
afectado quedaron 
prensados entre los asientos.

En el lugar los elementos 
de tránsito del estado 
acudieron para tomar 
nota de lo sucedido pues 
les preguntaron a los 
tripulantes del vehículo 
si necesitaban el apoyo 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz   

Ayer, se registró un 
percance vehicular en 
la avenida Pozo 13, a 

la altura de la calle 10, donde 
se vieron involucrados dos 
vehículos.

Según testigos, el 
conductor de un automóvil 
de la línea Chevrolet Chevy 
respetaba la distancia 
correspondiente cuando 
fue impactado por la parte 
trasera de un automóvil 
Nissan Versa, esto ocurrió 
cuando el automóvil frenó al 
ponerse el semáforo en rojo, 
provocando que el automóvil 
Chevy fuera estampado por 
la parte trasera.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales, en el lugar, 
se presentó el Perito de 
Tránsito Estatal para tomar 
conocimiento de los hechos 
y proceder con el deslinde de 
responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE  
Orizaba, Veracruz     

La autoridad judicial 
de este distrito 
emitió sentencia 

condenatoria de 30 años 
de prisión en contra de 

Aparatoso accidente 
en la Chapultepec

Viernes 12.04.2024

Leve percance en la avenida Pozo 13

Dictan sentencia de 30 años de 
prisión por matar al precandidato 
presidencial de la Perla, Veracruz 

de los paramédicos del 
ayuntamiento, pero 
comentaron que no 
necesitaban la atención.

Al lugar llegaron de igual 
forma las aseguradoras del 
vehículo Malibú quienes 
minutos después los 

elementos de tránsito las 
unidades al corralón y a los 
tripulantes a las oficinas de 
la colonia 27 de septiembre.

Emilio Daniel “N” como 
responsable del delito 
de homicidio calificado 
cometido en agravio de la 
víctima J.M.V.L., quien era 
precandidato a presidente 
municipal de La Perla. 

Los hechos acontecieron 

el 4 de marzo del 2021 en 
la colonia Centro, cuando 
el ahora sentenciado a 
bordo de una camioneta 
realizó una persecución 
en contra de la víctima 
y accionó un arma de  
fuego que le ocasionó 

heridas que tuvieron como 
resultado privarlo de la 
vida. 

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos políticos y civiles, 
dentro del proceso penal 
320/2021.
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No hubo víctimas que lamentar

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Un incendio de 
pastizal a orillas de 
la carretera Tuxpan 

Tamiahua provocó la 
movilización de bomberos 
y de personal de Protección 
Civil quienes procedieron 
a sofocar las llamas para 
evitar algún accidente.

Los hechos se 
registraron sobre la 
carretera mencionada a la 
altura de la comunidad de 
coloman perteneciente a 
este municipio.

REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Sujeto que conducía una 
camioneta de forma 
temeraria provocó un 

aparatoso accidente que dejó 
como único saldo cuantiosos 
daños materiales.

Este percance se registró 
en el cruce de las Avenidas 

REDACCIÓN  NORESTE  
Fortín de la Flores, Veracruz  

Un juez de control de 
este distrito judicial 
emitió sentencia 

condenatoria de 90 años de 
prisión en contra de Jesús 
Emmanuel “N” y Alfredo 
“N” como responsables 
del delito de secuestro 

Incendio de pastizal 
provoca movilización 

de bomberos

Chocan en un cruce de la colonia 
Zapote Gordo de Tuxpan 

Sentencia a 
noventa años 

de prisión a dos 
secuestradores

El siniestro al parecer 
fue provocado por alguna 
persona que pasaba por 
la zona y a decir de los 
automovilistas el humo 
comenzaba a provocar 
que los automovilistas 
invadieran uno de los 
carriles para no pasar cerca 
del fuego.

Bomberos Municipales y 
personal de Protección Civil 
acudieron al lugar y con 
chorros de agua controlaron 
la emergencia; es importante 
mencionar que no se 
registraron lesionados, ni 
daños a terceros implicados.

5 de Mayo y Aquiles Serdán, 
de la colonia Zapote Gordo, 
de esta localidad.

En el lugar, una 
camioneta marca Ford 
tipo Ranger, color blanco, 
con placas de circulación 
CZ6873C del estado de 
Chiapas, manejada por 
Carlos N., con domicilio en 
el Infonavit Tenechaco, se 

impactó con un automóvil.
El vehículo afectado es 

un coche marca Chevrolet 
tipo Ónix, color rojo, 
modelo 2023, con placas 
de circulación YKP478B 
del estado de Veracruz, 
conducido por Tomás N., 
con domicilio en la colonia 
Benito Juárez, de esta 
localidad.

Personal de Tránsito 
Municipal tomó 
conocimiento y destacó 
que fue el conductor de 
la camioneta quien al 
desplazarse por la avenida 
Aquiles Serdán y al llegar 
al cruce con la Avenida 5 
de Mayo no hizo alto total y 
provocó el percance.

Ambos conductores 
fueron remitidos a la 
dependencia de vialidad 
para que llegaran a un 
acuerdo en cuanto al pago 
de los daños materiales 
ocasionados.

agravado en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales M.G.R.A.

Los hechos ocurrieron 
el 23 de enero del 2020 en 
la colonia San José, en esta 
ciudad, cuando la víctima 
se encontraba en la calle 
y en esos momentos fue 
privado de su libertad 
y posteriormente los 

ahora sentenciados se 
comunicaron con sus 
familiares para exigir un 
pago a cambio de liberarlo.

El juez además de dictar 
sentencia, estableció un 
pago por concepto de 
reparación del daño y 
suspendió sus derechos 
civiles políticos, dentro del 
juicio oral JO-51/2023.


